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Profesionistas desanimados
En verdad que ya es más que preocupante 
que infinidad de jóvenes que egresan 
de alguna carrera y ostentan con orgullo 
su título profesional, y que a la hora 
de la hora no encuentren acomodo en 
dónde ejercer para lo que estudiaron 
durante tanto tiempo. Obvio que es de 
entender que aparte de sus familiares, 
amistades y conocidos, nadie más 
los va a estar esperando con los 
brazos abiertos para emplearlos y 
que comiencen a ganar carretadas 
de dinero; sin embargo, lo más que 
reciben aparte de las negativas de 
que no hay trabajo, y que en caso de 
que lo encuentren les salgan con que 
apenas ganarán el mínimo o quizás un 
poco más, pero nada de algún salario 
digno encuentran.
Llega un joven que acaba de salir su 
carrera en la Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN), a solicitar a un grupo 
de ancianos profesores que suelen 
reunirse en un céntrico café, que 
si le revisan su tesis porque quiere 
entregarla impecable. A los días de 
nuevo se presenta este joven recién 
profesionista a decirles a los viejos 
profesores que ya tiene todo listo y 
que acaba de entregar su solicitud para 
ver si alcanza una plaza pedagógica 
en algún plantel del servicio público. 
Posteriormente acude de nuevo al café 
para saludar a los antiguos mentores, 
pero esta vez se le mira cabizbajo, 
con su semblante muy triste, y al 
preguntarle sus amigos profesores 
qué le ocurre, el neo profesor con voz 
compungida comenta que no pudo 
obtener una plaza, que le hicieron 
falta tres puntos, como a la mayoría 
que se vio en la misma situación que 
él; y termina diciendo que tendrá que 
ir a los colegios particulares a ver si 
tiene suerte.
Después de varios días, vuelve a 
hacerse presente este muchacho antes 
alegre, pero que ahora parece llevar 
una pesada losa en la espalda, y con la 
mirada apagada les dice a los veteranos 
docentes que ya fue a hacer solicitud a 
varios colegios particulares y que de la 
mayoría quedaron en llamarlo después, 
pero que en uno de ellos le dijeron que 
sí estaban ocupando profesores, así 
que de inmediato entregó la solicitud 
de trabajo y demás papeles que le 
exigían y que le van saliendo con que 
en caso de ser aceptado, sus labores 
serían de lunes a viernes de 08:00 a 
15:00 horas, y en salón compartido con 
otro profesor, porque así se manejan 

en ese colegio: con dos profesores por 
aula. Pero lo que lo dejó temblando fue 
cuando le dijeron que su salario sería 
de $1,500.00 pesos a la quincena, pero 
con los descuentos de ley le vendrían 
quedando algo así como $1,200.00 
pesos ya libres, y que por eso se la 
estaba pensando mejor, porque al 
descontarle a esos $1,200.00 el gasto 
en transporte y un posible refrigerio, 
pues mermaría aún más la cantidad, y 
si a su novia se le antojaba ir al cine, 
pues tal vez saldría a mano y peor si 
quisiera que la invitara a cenar.
Queda claro que la mayoría de los 
profesionistas recién egresados que 
están bien centrados en su forma 
de pensar están conscientes de que 
no van a empezar a ganar enormes 
sumas de dinero, pero al menos sí un 
sueldo acorde a su profesión y que no 
sea humillante como en este caso de 
que en un colegio particular ofrezcan 
$3,000.00 pesos mensuales a un 
profesor que se entiende, se tendrá que 
sacrificar en la enseñanza para hacer 
próximos ciudadanos de bien; pero con 
un sueldo que en realidad está muy 
lejos al que obliga nuestra Constitución 
Política, pues esto no hace otra cosa 
más que desanimar a las nuevas 
generaciones de estarse quemando 
las pestañas como comúnmente se 
dice, para que al final le paguen una 
cantidad irrisoria que no la ganan ni 
siquiera los cargadores del Mercado 
de Abastos, porque ahí el que menos 
gana se lleva libres al menos $1,150.00 
pesos por semana, es decir $4,600.00 
mensuales; nada qué ver con lo que 
le ofrecen o pagan a un neo profesor 
en un colegio particular. Obvio que un 
cargador desquita con mucho sudor y 
esfuerzo ese salario; sin embargo, es 
otra de las cosas que hacen pensar 
en nuestro país: que los trabajos más 
pesados son los peor pagados.
No por nada andan muchos profesionistas 
sin ejercer su carrera, prefiriendo 
estar vendiendo tacos o dogos y 
hamburguesas, así como andar 
ranchando por las calles de la capital 
y poblaciones circunvecinas vendiendo 
frutas, verduras y legumbres, e inclusive 
hasta de taxistas; unos porque no hay 
trabajo de acuerdo a su profesión, 
y si lo hay es poco remunerativo y 
desde luego, quienes han preferido el 
comercio informal en donde si bien no 
tienen prestaciones, al menos ganan 
más que siendo asalariados con un 
futuro poco halagüeño. 

Un país no debe ser rehén de nadie 
porque se vulnera la estabilidad de 
sus instituciones y se debilitan  los 
derechos de sus ciudadanos, los 
últimos acontecimientos realizados 
por los miembros disidentes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación nos tiene en la mira 
internacional como el México bronco 
de antaño, a este hartazgo social se 
han sumado los empresarios del país 
que en la defensa de sus derechos 
constitucionales se han manifestado 
porque cesen de un vez por todas los 
bloqueos, los robos, las violaciones 
impunes a las leyes establecidas y 
los daños al  patrimonio de quienes 
generan empleos y las agresiones a 
sus empleados cuando transitan por 
las carreteras del país.
En el estado de Oaxaca, hasta ahora 
las pérdidas económicas fluctúan en 
más de 4 mil millones de pesos por el 
conflicto magisterial, dato señalado por el 
Presidente de la Coparmex de aquellas 
latitudes, quien ha manifestado que 
una inmensa  mayoría de la ciudadanía 
no está de acuerdo con las acciones 
magisteriales que están causando 
cuantiosas pérdidas económicas a 
diferentes sectores, el paro y la marcha 
pacífica que realizaron los comerciantes 
de esos lares fueron según lo externo 
el dirigente, con el objetivo de que el 
Gobierno Federal y estatal declare 
a Oaxaca como zona de desastre 
económica para que los comerciantes 
puedan acceder a los programas y 
fondos especiales con los cuales puedan 
resarcir sus pérdidas económicas que 
los tienen al borde de la quiebra, el 
empresariado ha dejado en claro que 
no quiere dádivas ni trato especial sino 
la sola aplicación de la Ley.
A lo anterior, ahora se suma la 
desafortunada intención de la CNTE, 
que podría "dictaminar" no regresar 
a clases el 22 de agosto como está 
establecido en el calendario escolar, 
tal situación podría darse en los 
Estados de Oaxaca, Chiapas, Guerrero 
y Michoacán. El Presidente Enrique 
Peña Nieto ha expresado que habrá 
diálogo y acuerdos, pero que la 
derogación de la Reforma Educativa 
no entra en la serie de negociaciones, 
porque al Gobierno Federal le compete 
alentar su implementación y no su 
derogación, por su lado los disidentes  
insisten en la abrogación de dicha 
Reforma. Tal situación es sin duda 
delicada porque divide y enfrenta a la 
sociedad, agudizando los problemas 
internos y socavando la autoridad de 
las instituciones.
Por lo pronto, los ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
desecharon con 3 votos a favor y 2 en 
contra, el amparo que interpusieron 17 
integrantes de la Coordinadora contra la 
evaluación de la Ley General de Servicio 
Docente, dicho amparo fue interpuesto 
impugnando la constitucionalidad de 
los artículos que dan facultades a 
la autoridad educativa y organismos 
descentralizados para suspender 
a los maestros que no aprueben 
las evaluaciones argumentando que 
invaden la esfera de competencia de 
la Secretaría de la Función Pública 
a quien corresponde la imposición 
administrativa; En su proyecto de 
resolución, los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia niegan dicho amparo 
al considerar que la suspensión de los 
maestros que no aprueben la evaluación 
obligatoria, no trata de una sanción 
administrativa y por ello no existe invasión 
de competencia entre las dependencias 
de la administración pública que 
ejerce funciones de contraloría y las 
autoridades educativas. En este caso, 
aunque dicho amparo fue presentado 
por tan sólo 17 maestros disidentes, 
su negativa aplica a todo el sector 
magisterial  en protesta.
Por otro lado tales condicionantes 
juegan un papel importante dentro de 
los movimientos rumbo a las elecciones 
presidenciales del 2018, a saber >según 
los bien pensados< tales movimientos 
y disturbios son promovidos desde las 
oficinas del partido de movimiento de 
regeneración nacional para acicatear 
la fobia política contra el Ejecutivo, 
utilizando para ello, los recursos que 
le son proporcionados a ese partido 
para su manutención y desarrollo, 
por el Instituto Nacional Electoral, que 
de ser cierto constituye un delito. De 
la misma manera, se piensa que las 
circunstancias fortalecen o debilitan a 
algunos pretensos que desean suceder 
a Peña Nieto que por  "debajo de la 
mesa" alientan estos disturbios para 
asegurar su designación.
México, necesita de la unidad de sus 
Ciudadanos,  la división no abona 
su desarrollo, muy al contrario, la 
debilita, porque detiene programas de 
atención importante para las clases 
más vulnerables y desquicia y debilita 
la seguridad de la nación, situación que 
por ahora la aprovecha la delincuencia 
organizada que ha intensificado sus 
acciones delictivas sobre todo en los 
Estados donde por "casualidad" el sector 
magisterial disidente ha intensificado 
sus manifestaciones y bloqueos. Al 
Tiempo 
Esperemos y comentaremos.. . 
frago2009@hotmail.com

APLIQUESE LA LEY

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Entre el 30 de septiembre 
del 2010 y este 15 de agosto 
del 2016 transcurrieron 
prácticamente seis años 
en los que Jorge Armando 
Gómez Arias ha vivido 
diversas circunstancias: 
desde haber sido objeto de 
un intento de humillación 
por parte de magistrados 
del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), hasta volver a 
los primeros planos y tomar 
protesta como secretario 
General de Gobierno a los 
71 años de edad.
“Hoy he decidido renunciar al 
cargo de SGG para dedicar 
tiempo a atender mi salud y 
a un tema personal como lo 
es mi separación”, escribió el 
saliente secretario General 
José Trinidad -“Pepe”- 
Espinoza Vargas, a través 
de Facebook, la red social 
que tanto le gusta, contrario 
al estilo discreto de su 
sucesor.
Eso si, ambos son notarios 
públicos. Gómez Arias ya 
debió haber solicitado 
licencia como notario, 
mientras que Pepe Espinoza 
tendrá la oportunidad de 
incorporarse a la notaría 
37, con oficinas en calle 
San Luis 133A sur, en el 
centro de Tepic.

LA NOCHE QUE SE LE 
QUISO EXHIBIR

El 30 de septiembre del 2010 
fue el último día que Jorge 
Armando Gómez Arias fue 
magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ); entre meses y un 
año antes habían llegado 
12 magistrados impulsados 
por el ex gobernador Ney 
González Sánchez.
Esa noche de 30 de 
septiembre, ya designado 
presidente Pedro Antonio 
Enríquez Soto, fue evidente 
que durante la sesión pública 
del Pleno del TSJ se pretendió 
evidenciar a Gómez Arias, 
humillarlo.
Una crónica de este reportero 
describió así esos momentos, 
tras la votación de los 12 
magistrados más recientes 
a favor de Enríquez:
“Hubo un momento en que 
Gómez Arias preguntó si 
había abstenciones, a lo que 
Manuel Salinas replicó que 
esa situación no lo prevé la 
ley. O se votaba a favor o 
en contra, dijo.
“Usted debe conocer muy 
bien la ley”, señaló, por 
su parte, -Rafael- Pérez 
Cárdenas, y le pidió que 
leyera varios artículos.
El ambiente ya era tenso. 
Hubo un silencio y parecía 
no haber forma de romperlo. 

Gómez Arias y Sergio 
Morán leían, allá al frente, 
y hablaban en voz baja.
Finalmente, el magistrado 
recordó que el voto de –José 
Guadalupe- Campos era 
en contra. Dijo entonces el 
nombre del nuevo presidente, 
aunque, nervioso, a veces 
lo llamaba como “Pedro 
Soto”, “Pedro Enríquez” o 
“Pedro Antonio Soto”. 
Hubo aplausos y Enríquez 
Soto se puso de pie para 
agradecerlos”.
La sesión de esa noche 
continuó así:

“FALLIDO GOLPE 
El siguiente punto de la sesión 
sería decidir la integración de 
todas las salas. Ya pasaba 
de las nueve de la noche.
Ismael González Parra 
pidió el uso de la palabra y 
lanzó un golpe seco contra 
Gómez Arias. Le dijo que 
ya no era el presidente del 
Tribunal Superior y, por lo 
tanto, debía cederle el lugar 
a Pedro Antonio Enríquez 
para que éste continuara 
el desarrollo de la sesión.
Pérez Cárdenas soltó tres, 
cuatro, cinco palmadas 
rápidas y fuertes, en 
aprobación de la iniciativa.
Se quería ver sangre, como 
dicen en el barrio. 
Gómez Arias reaccionó: 
conforme a la ley, el nuevo 

presidente lo sería del uno 
de octubre del 2010 al 30 de 
septiembre del 2014. Y el 
30 de septiembre del 2010 
aún no finalizaba, respondió.
Y remató Gómez Arias 
contra González Parra, 
recordándole lo que se 
enseña desde niños: “el día 
tiene 24 horas”.
Nadie insistió más en el 
tema”.

VIENTO A FAVOR CON 
ROBERTO 

De magistrado presidente 
del TSJ, Gómez Arias fue 
asignado en la Sala Mixta. 
Pero a la llegada de Roberto 
Sandoval al gobierno fue 
evidente la cercanía de Jorge 
Armando. Su hija Liliana 
Gómez Meza primero fue 

Sale Pepe de Secretaría 
General y llega Gómez Arias 

DEJA PEPE ESPINOSA LA 
SECRETARÍA GENERAL DE 

GOBIERNO POR MOTIVOS DE SALUD
- - - - - - -

El señor estaba sano
mucha gente así lo vio,
más resulta que a tras mano
el SUTSEM lo indigestó.

E P I G R A M A
Por: Igibato

directora del DIF estatal 
y ahora delegada de la 
Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL).
Incluso, volvió a figurar en el 
Tribunal Superior de Justicia, 
como presidente de la Sala 
Penal, un gesto de Enríquez 
para el gobernador. 
Y todo siguió color de miel:
El seis de junio del 2013, 
el Congreso del Estado lo 
ratificó en el cargo para que 
concluyera el mismo el 27 
de junio del 2015, al cumplir 
70 años. Y así fue.
Con la designación del 
veterano abogado, el 
gobernador  Rober to 
Sandoval  Castañeda 
deja mensaje de que no 
encontró en su gabinete a 
un funcionario para ocupar 
la Secretaría General en los 
13 meses que restan a su 
administración, aunque el 
estilo poco perceptible del 
nuevo titular hacen suponer 
que aumentaría el poder 
para tomar decisiones del 
fiscal General de Justicia 
Édgar Veytia. 
La tarea inmediata de Gómez 
Arias ha estado en los 
últimos meses frente a 
Palacio de Gobierno: el 
plantón del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM) en su reclamo 
por la toma de nota. 

* El ex magistrado del Tribunal Superior de Justicia es regresado de un retiro, a los 71 años
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Por Edmundo Virgen
La desesperación hace presa 
a los campesinos del ejido de 
Pantanal a quienes hace 32 
años les fueron expropiadas 
por el gobierno federal cerca 
de 400 hectáreas para la 
construcción del Aeropuerto 
“Amado Nervo” ubicado en 
el ejido en mención y este 
lunes volvieron a reunirse 
para solicitar públicamente 
al gobernador del estado les 
tenga consideración y les 
gestione la entrega del total 
del dinero por el pago de 
sus tierras, cuyos recursos 
por el orden de 92 millones 
de pesos se encuentran 
desde el año 2013 en una 
cuenta del Fideicomiso Fondo 
Nacional de Fomento Ejidal 
(FIFONAFE).
Es de señalar que de los 
86 campesinos que fueron 
afectados por la expropiación 
en la década de los 80s, solo 
sobreviven cuatro, los otros 
82 ya fallecieron y ahora son 
sus hijos los que continúan 
este litigio en los tribunales 
para que se les conceda la 
entrega del dinero, el cual 
dijeron es un recurso que 
por derecho les pertenece 
pero que las autoridades 
federales y estatales, junto 
con el comisariado ejidal 
de Pantanal, Alejandro 
Rodríguez, actual regidor 
por el municipio de Xalisco, 
se han dedicado a obstruir la 
entrega del recurso mediante 
acciones totalmente fuera 
de la ley, como el haber 
falsificado en el año 2013 el 
acta de la asamblea ejidal 
en la que ante la presencia 
de funcionarios federales 
se reconoce la afectación 
a los ejidatarios.
Cabe  menc ionar  que 
los campesinos en esta 
conferencia estuvieron 
acompañados por el ex 
diputado Miguel Ángel Arce 
Montiel y por el dirigente 

perredista en el estado Javier 
Castellón, quienes señalaron 
que la lucha de los ejidatarios 
es legítima y la ley está de 
su lado, por lo que a pesar 
de los obstáculos que han 
enfrentado continuaran este 
proceso dentro del marco 
legal, y se agotaran todos 
los recursos habidos y por 
haber siempre dentro de 
la legalidad, puesto que 
aun hay otras instancias a 
dónde acudir para buscar 
soluciones como lo es la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación y las cortes 
internacionales.
Por su parte Arce Montiel 
detalló, que el patrimonio de 
los 86 ejidatarios de Pantanal 
ha sido doblemente afectado 
por esta expropiación de sus 
tierras, ya que un primer 
avalúo que se realizo durante 
el gobierno de don Emilio 
para conocer el valor de las 
tierras, arrojo un costo de 
poco mas de 800 millones 
de pesos por las cerca de 
400 hectáreas expropiadas, 
pero años después se hizo 
otro avalúo el cual redujo su 
valor hasta lo que hoy está 
depositado en FIFONAFE.
Para terminar indicó el ex 
diputado, que hay quienes 
aseguran que en el gobierno 
de don Emilio se pago el total 
de la expropiación pero no 
es así, lo que se pago fueron 
los cultivos de arroz y de 
caña que los ejidatarios tenia 
sembrados a la hora de la 
construcción del aeropuerto, 
concluyó Arce Montiel.

Ejidatarios de Pantanal 
claman al gobierno les 
pague la expropiación 

de sus tierras 

Histórico convenio entre 
Layín y El Club América: Layín 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Si vamos a 
ayudar a los deportistas hay 
que hacerlo con experiencia 
y con presencia, no hay como 
ayudar a los niños y jóvenes, 
porque es la manera de crear 
deportistas sanos  y con futuro y 
es la manera de alejarlos de los 
vicios como es la drogadicción 
que ahorita nos está comiendo  
a todas las familias mexicanas, 
así lo señaló el presidente 
municipal de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva (Layín).
Al preguntarle de donde nace la 
inquietud de apoyar al deporte, 
principalmente en un equipo 
que es muy conocido en todo 
México, que es el América, 
Ramírez Villanueva, respondió 
–yo- creo que de entrada,  me 
siento contento, me siento muy 
feliz, porque tanto en San Blas 
como en el estado de Nayarit, 
hemos dado todo, por primera 
vez hacemos historia nacional, 
fuimos al Club América, con el 
profesor Ángel Coka, quien nos 
hizo el favor de atendernos, 
hicimos un convenio.
Aparte él quiere a Nayarit y 
quiere a los nayaritas, por 
eso está aquí, le han hecho 
invitaciones a muchos lugares, 
pero se quedó aquí y por 
primera vez en la historia de 
México, hicimos un convenio, 
pero un convenio hermanado 
con Nayarit, en el que él y sus 
compañeros visores que lo 
acompañan,  recorren municipio 
por municipio  impulsando el 
deporte, pero  descubriendo a 
los niños y jóvenes talentosos.
Que tienen un sueño anhelado, 
que quieren ser por ejemplo 

un Cuauhtémoc Blanco, que 
viene de las filas de con ellos, 
un Ricardo Peláez, un Carlos 
Hermosillo, que son hombres de 
los más famosos de la selección 
mexicana y aparte como 5 o 
6 jugadores seleccionados  
del Pachuca, -yo- me siento 
orgulloso, me siento contento  
y le dije al profe Coka y a 
sus amigos, que los niños y 
jóvenes talentosos que salgan 
de cualquier municipio de todo 
el estado de Nayarit, -yo- con 
mucho gusto los voy a impulsar.
Los niños y jóvenes  deportistas 
de todo el estado cuentan con 
todo mi apoyo, principalmente 
el moral, en segundo lugar  si 
se llena un autobús, las veces 
que vayan, las veces que se 
ocupen –yo- les voy a poner 
el autobús para que los lleve 
y los traiga y me comprometo 
también a conseguirles donde 
se hospeden en México, lo hago 
con mucho gusto y lo hago de 
corazón.
El amigo Layín manifestó, 
porque me quiero ir contento y 
feliz, cuando Dios se acuerde 
de mi, que hicimos algo para 
los nayaritas, por ejemplo aquí 
tenemos a este muchacho Carlos 
Fernando  Corona Mora de 
Tepic,  que es ejemplo nacional, 
ejemplo nayarita, que estudia  
en la primaria Cuauhtémoc  y es 
seleccionado del Club América 
y será un orgullo cuando menos 
de Cuauhtémoc Blanco para 
arriba.
 Otro de los seleccionados 
Jesús Ceja González,  es de 
la Higuerita, de las Haciendas 
municipio de Santiago, Layín 
aseveró, yo no sé de quién son 

hijos, ni me interesa, ni sé cuál 
es su militancia, si son rojos, 
amarillos, azules, a mi no me 
interesa, nos interesa el trabajo 
que estamos haciendo en este 
equipo y la finalidad es que 
estos niños sobresalgan.                                                                                                
Por ejemplo, puede ser que sus 
papás sean muy pobrecitos y 
que ellos traigan el corazón a flor 
de tierra, porque son personas 
que lo pueden lograr, pero si 
no hay quien los impulse, si no 
hay quien los motive, ahí se van 
a quedar, aclaró.- nosotros – 
no estamos sobrados ya ven 
la situación económica que 
está a nivel nacional, pero con 
voluntad  de parte de ellos de 
sus papas y de –nosotros- si lo 
podemos lograr y ya lo estamos 
haciendo.
Por su parte  el profesor Ángel 
Coka, informó, que en sus 
recorridos por los 8 municipios 
del estado han visto a más de 
mil 200 jóvenes y hay una final 
que se va a hacer el próximo 
sábado 20 de este mes en las 
canchas del INCUFID de 8 de 
la mañana a 6 de la tarde, ahí 
citamos a los mejores niños y 
jóvenes de todos los municipios, 
estaremos observando y ahí 
daremos la lista de los 18- 20-25 
que puedan ir al Club América, 
la verdad se siente –uno- muy 
contento  por el apoyo que tienen 
estos niños, hoy por primera 
vez con el amigo Layín, para 
–mi- lo más importante fuera 
de todo,  es que se les de la 
posibilidad  a todos los niños 
y jóvenes, no importa de quien 
venga, así que –yo- creo que 
es muy importante este apoyo,  
concluyó.  

*Al cumplir 32 años sin recibir su dinero

*Los visores encabezados por Ángel Coka, recorren todos los municipios de 
Nayarit, en busca de niños y jóvenes talentosos, para formar parte del América, 

sin importar quienes sean los apoyaré con un autobús las veces que sea 
necesario y con el hospedaje en México, señaló el alcalde. 
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Blinda Policía Nayarit frontera con el Estado de Jalisco
*Para evitar “efecto cucaracha”…

Tepic.-  Por indicaciones 
del Gobernador del 
E s t a d o ,  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda; la 
frontera sur de la entidad 
desde la madrugada de 
éste lunes, se encuentra 
blindada por elementos 
de la Policía Nayarit, 
informó el Fiscal General 
de Nayarit Edgar Veytia.
Acciones implementadas 
ante el posible ingreso 
de integrantes del crimen 
organizado que operan 

en el Estado de Jalisco y 
derivado de la privación 
ilegal de la liberad de 
al menos 16 personas, 
ocurrida la madrugada 
de este lunes, en Puerto 
Vallarta, Jalisco. 
“Siendo Nayarit un Estado 
colindante, se ha tomado 
la decisión de hacer uso 
de las facultades como 
mando único, asumiendo 
el mando de las policías 
municipales de la zona 
sur y elementos de la 

Policía Nayarit, para 
garantizar la seguridad 
de las familias  nayaritas”, 
detalló Edgar Veytia, 
Fiscal General.
Finalmente, el encargado 
de la seguridad del 
Estado, dejó claro que 
en Nayarit no se baja la 
guardia y se defenderá 
la frontera, “arriesgando 
incluso nuestra propia 
vida, por la seguridad de 
los nayaritas”; concluyó 
Edgar Veytia.  

“En Nayarit no se baja la guardia y se defenderá la frontera, 
arriesgando incluso nuestra propia vida, por la seguridad de los 

nayaritas”; aseveró el Fiscal General Edgar Veytia.

Hace un año asumimos el reto de 
trabajar en la prepa 13: Haro Carlos
En la entrega del segundo 
edi f ic io  de la  Unidad 
Administrativa Preparatoria 
número trece de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Humberto Haro Carlos, 
presidente del Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial Destinado a la UAN, 
dijo que con esta entrega se 
completa la parte académica 
de este proyecto, el cual 
dará cabida a casi mil 800 
alumnos.
“Hace aproximadamente un 
año atendimos el llamado de 
la preparatoria trece para ver 
qué podíamos hacer, ya que 
se encontraba en condiciones 

deplorables y asumimos este 
reto y compromiso de trabajar 
juntos, de hacer todo para 
dar respuesta a la exigencia 
de la comunidad educativa”, 
asentó Haro Carlos.
Agregó que enfrentaron el 
reto con resultados óptimos, 
trabajo que realizaron con 
cariño y entusiasmo, y que, 
gracias a las reformas a la 
Ley del Patronato, impulsadas 
por el mandatario nayarita, 
Roberto Sandoval Castañeda 
para la recaudación en los 
municipios, se fortaleció el 
patronato y se ha logrado 
despertar la conciencia, 
para que entiendan que 

este recurso le pertenece 
a la UAN.
Asimismo, reconoció la labor 
del personal del patronato 
y reconoció el trabajo del 
tesorero José Talavera del 
Río, en su tarea de administrar 
de la mejor manera posible, el 
impuesto del doce por ciento 
que aporta la ciudadanía. 
Indicó que aún hay muchos 
proyectos que realizar, 
los que poco a poco irán 
consolidando.
Con respecto a estos 
proyectos, precisó que la 
meta para el próximo año 
son dos edificios más, uno 
en Acaponeta y otro en 

Tuxpan, así como un proyecto 
deportivo para la propia 
preparatoria número trece. 
“Nuestra premisa fundamental 
es crear infraestructura, no 
que sea un gasto más para 
la UAN, sino un proyecto 
autosustentable que genere 
ingresos”, indicó.
Por último, asentó que la 

UAN sigue invirtiendo día 
a día para que las y los 
jóvenes estudiantes tengan 
una mejor preparación y 
escuelas dignas para poder 
desarrollarse a su máxima 
capacidad, ya que, “como 
dice nuestro gobernador, en 
la educación no se gasta, se 
invierte”, afirmó.
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El PT se suma a la alianza por el bienestar 
social de México: Alberto Anaya

La seguridad sigue siendo de alta relevancia 
para los ciudadanos: Martín González

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- En la firma del 
Convenio de la Alianza 
por el Bienestar Social 
de México, realizada el 
pasado fin de semana en 
conocido restaurant de 
la capital nayarita por un 
grueso de gobernantes, 
asist ió el  Presidente 
Nacional del Partido del 
Trabajo, el profesor Alberto 
Anaya Gutiérrez, quien 
emocionado aceptó la 
invitación.
Cabe mencionar, que el 
dirigente nacional petista, 
fungió como uno de los 
testigos de honor a este 
memorable evento donde 
se dieron cita distinguidas 
personal idades de la 
polít ica nacional para 
buscar unidos el bienestar 
de los mexicanos sobre 
todo en la percepción de 
los salarios mínimos.
E x p o n i e n d o  A n a y a 
Gutiérrez en su mensaje, 
que una de las mayores 

neces idades de  los 
trabajadores es que ya 
es imposible comprar 
la canasta básica del 
hogar, de igual manera 
los medicamentos, gas, 
pagos de la CFE, entre 
otros, porque su raquítica 
economía que percibe no 
le alcanza a cubrirlas.
En otro orden de ideas, 

dijo el dirigente nacional 
petista, que desde su punto 
de vista este proyecto 
lo visualiza como algo 
posit ivo en un futuro 
inmediato, ya que los 
malos gobiernos emanados 
del Partido Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l ,  h a n 
ocasionado las constantes 
crisis financieras del país a 

lo largo de ocho décadas, 
generando que la nación 
se encuentre sumergida 
en un hoyo profundo que 
no tiene salida.
Por último, Alberto Anaya 
Gutiérrez, mencionó que 
con los ojos cerrados 
aprobaría la Alianza por el 
Bienestar Social de México, 
ya que junta la izquierda 

unida recuperaremos 
el mejoramiento de la 
economía de la clase 
trabajadora para que 
los salar ios mínimos 
s e a n  m a y o r m e n t e 
incrementados y cubran por 
sí solos las necesidades 
propias del hogar, “y yo me 
sumo a este sustancioso 
proyecto”.            

con tranquilidad y sin miedos, 
pero además se logró que 
los inversionistas nacionales 
y extranjeros, volteen a 
Nayarit y se interesen por 
invertir, además de que 
nuestro estado ha sido sede 
de grandes e importantes 
eventos, políticos, culturales, 
deportivos y empresariales.
Por lo tanto – si todos 
participamos para conservar 
y mantener este clima de 
seguridad, se podrá seguir 
avanzando en todos los 
sentidos, es verdad que 
se han logrado buenos 
resultados, sin embargo 
siguen ocurriendo delitos, 
como el abigeato sobre todo 
en la zona norte del estado 
y otros, afortunadamente 
gracias a la intervención 

de las autoridades  estos 
han disminuido de manera 
importante en beneficio de 
los productores y criadores 
de ganado.-
Gonzá lez  Cosío . -  d io 
a conocer que  también 
durante sus recorr idos 
por las comunidades del 
distrito que representa, ha 
sostenido varias reuniones 
con habitantes de varias 
localidades, quienes le han 
planteado la necesidad 
que tienen de tener certeza 
en cuanto a la posesión y 
propiedad de sus tierras, por 
lo que ya estamos enfocados 
para buscar la posible solución 
a sus planteamientos y 
estamos atentos para  lograr  
los mejores  resultados.  
El legislador local reafirmó 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic Nayarit.- Es claro que 
la seguridad sigue siendo 
de alta relevancia para cada 
uno de los ciudadanos, por 
lo que es responsabilidad 
de todos contribuir con las 
autoridades  para conservar 
la paz y la tranquilidad de 
nuestras comunidades, lo 
he comprobado y se los 
expreso  en los constantes 
recorridos  que hago por las 
diversas comunidades de 
Acaponeta y Huajicori, así 
lo señaló el diputado local, 
Martín González Cosío.
Destacó que  gracias al 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y al Fiscal Edgar 
Veytia, somos uno de los 
estados más seguros del país 
y eso nos ha permitido vivir 

su compromiso de continuar 
apoyando y real izando 
las gestiones necesarias, 
para que a los sectores 
productivos y a los habitantes 
de Acaponeta y Huajicori, 
les vaya bien, porque solo 
caminando juntos se podrá 

alcanzar un mejor nivel 
de vida para todos , es 
por eso que –los invito- a 
seguir trabajando a seguir 
generando los mejores 
productos agrícolas y el 
mejor ganado, de que se 
puede se puede.



7Martes 16 de 
Agosto de 2016

profesional y fue magistrado 
presidente de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de 
Justicia. Además, ocupó 
la presidencia de la Sala 
Civil del Tribunal Superior. 
Fue elegido presidente del 
pleno del Tribunal Superior 
para el periodo 2007-2008 
y reelegido para el periodo 
2008-2009. Y oficial Mayor 
del H. Congreso del estado.
Luego de tomar protesta, 
Gómez Arias se comprometió 
a trabajar en beneficio de 
los nayaritas de manera 
permanente.

Nombra Gobernador a nuevo 
Secretario General de Gobierno

Redacción/ Gente y Poder 
El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda le tomó 
protesta a Jorge Armando 
Gómez Arias como nuevo 
Secretar io  General  de 
Gobierno, luego de que José 
Trinidad Espinoza Vargas 
renunciara al cargo.
Sandoval Castañeda aseguró 
que el nombramiento obedece 
a una estrategia para 
continuar e, incluso, mejorar 
el buen funcionamiento 
interno del Gobierno del 
Estado, garantizar que los 
servidores públicos hagan su 
trabajo, atender y resolver los 
conflictos que se presenten en 
la entidad en materia social, 
política y de seguridad, así 
como optimizar las labores 
de todas las dependencias 
de Gobierno. Es por ello, 
dijo el Gobernador, que se 
eligió a Gómez Arias para ser 
el encargado de la política 
interna en Nayarit.
"El día de hoy invitamos a un 
señorón, un hombre de mucha 
trayectoria, un universitario, 
abogado de prestigio, notario 
público; conozco su lealtad, 
su honestidad y lo acaba 
de aceptar, ser Secretario 
de Gobierno es entregar 
su tiempo, su cariño por 
Nayarit, su vida en el tema 
de poder darle a Nayarit 
esa atención que necesita", 
enfatizó Roberto Sandoval.
"Le agradecemos a nuestro 
amigo, el licenciado Gómez 

a lo largo de su carrera 

Todo se encuentra listo para el tercer 
año de ejercicio legislativo: Jorge Segura

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El diputado Presidente 
de la Cámara de Diputados 
en Nayarit, Jorge H. Segura 
López, dio a conocer en 
entrevista, que será para 
este próximo 18 de Agosto 
cuando se dé inicio con el 
Primer Periodo de Sesiones 
Ordinarias del Tercer Año 
de Ejercicio Legislativo, en 
donde dijo, se verán algunas 
reformas e iniciativas que 
tienen que ver con la niñez, 
con turismo, con el salario 
mínimo, entre otras más. 
Por lo que abundó, “estos 
serán más o menos los temas 

de inicio, además de otras 
iniciativas que traen entre 
manos algunos compañeros 
legisladores, como también 
se habrán de ver algunas 
iniciativas que quedaron 

pendientes o como se dice 
vulgarmente (rezagadas), 
por lo que consideramos 
que en este periodo estarán 
saliendo en el presente 
periodo”.

De igual manera indicó 
el Presidente de la XXXI 
Legislatura, que lo más 
importante que se tiene que 
ver en este periodo, es lo 
relacionado a la Reforma 
Electoral, y en la inauguración 
de este Primer Periodo 
Ordinario de Sesiones, 
estarán como invitados de 
honor los de siempre, o sea 
todas las autoridades, desde 
el Ejecutivo Estatal Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
algunos funcionarios, como 
Educativas, Militares y civiles.
Destacó al decir, que a más 
tardar antes de que termine 
el mes de agosto, ya se 

tendrá aprobada la Reforma 
Electoral, además –dijo- hay 
un tema muy importante que 
se está trabajando, como 
lo es el desafuero, tanto 
de los diputados, alcaldes, 
regidores, en si a todos los 
funcionarios, para precisar, 
para qué es el Fuero, no 
para solapar marrullerías, 
simple y sencillamente para 
lo que fue de inicio.
Por último, Segura López, 
manifestó, que en su momento 
ese dictamen del fuero fue 
hecho para lo que realmente 
se requería, para hacer las 
expresiones sin tener ninguna 
represalia al respecto, todo 
lo demás quedaría fuera de 
contexto, el legislador priista 
afirmó, que no debe haber 
ningún problema para que 
se apruebe esta iniciativa 
del desafuero, y para ello 
ya nos estamos preparando 
para trabajar en ello.

Arias, y decirle que cuenta 
con toda mi confianza, mi 
lealtad, mi reconocimiento, 
mis respetos, para que 
pueda hacer el mejor de los 
trabajos como Secretario de 
Gobierno", añadió.
De igual forma, Sandoval 
Castañeda agradeció el 
apoyo y servicio que por 
más de cinco años otorgó 
a Nayarit José Trinidad 
Espinoza Vargas; "todas esas 
horas dedicadas, Pepe, te lo 
agradecemos de corazón, te 
decimos que para nosotros 
tu posición fue intachable; él, 
por temas de salud, me pide 
un receso, porque realmente 

t e n e m o s 
que tener  a l 
S e c r e t a r i o 
de  Gob ie rno 
s i e m p r e  a 
la orden, y a 
nombre de todos 
los nayari tas, 
de mi persona, 
del gobierno, te 
agradecemos de 
todo corazón".
E l  n u e v o 
S e c r e t a r i o 
G e n e r a l  d e 
Gobierno se ha 
desempeñado 
en di ferentes 
cargos públicos 

Arranca este 18 de Agostoextranjeros
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Inaugura Roberto Sandoval Castañeda 
segundo edificio de la Prepa 13

poder darle una educación 
de calidad, solamente faltaba 
la infraestructura educativa 
que el día de hoy estamos 
entregando”, abundó.
Por su parte el Rector de la 
UAN, Jorge Ignacio Peña 
González, hizo un llamado 
a la unidad de la comunidad 
universitaria para fomentar 
que se respeten los espacios 
físicos y académicos que 
rec ientemente  se  han 
inaugurado. “Agradezco la 
presencia del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
que esté aquí ratifica su 
compromiso con la educación; 
también quiero agradecer el 

apoyo que le ha dado a mi 
gestión rectoral, su absoluto 
respeto a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, gracias 
Gobernador por ser amigo de 
la universidad”, manifestó.
El segundo edif ic io se 
compone de tres niveles, 
que incluyen laboratorio 
de química, aulas, un área 
verde y espacios arbolados 
dentro del andador principal, 
baños y mobiliario nuevo.
Al acto también asistieron la 
Presidenta del DIF Estatal, 
Ana Lilia López de Sandoval, y 
el Presidente del Patronato de 
la UAN, Humberto Haro, entre 
otros invitados especiales.

L uego de una inversión 
de  más  de  20 
millones de pesos, el 
Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda inauguró 
el segundo edificio de la 
Preparatoria Número 13 de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), dignificando 
así las condiciones en que 
más de mil 400 alumnos 
cursan en ese plantel su 
educación media superior, 
y que llevaban décadas 
hacinados en el viejo edificio.
En la ceremonia inaugural, el 
mandatario nayarita aseguró 
que durante su administración 
se ha impulsado como 
nunca la educación en 
todos los niveles: básico, 

medio superior y superior, 
y refirió que recientemente 
el Secretario de Educación 
Públ ica,  Aurel io Nuño, 
reconoció que en los más 
recientes cuatro años se 
redujo en un 25 por ciento el 
analfabetismo en el estado.
“Cuando uno siempre se 
atreve a hacer las cosas 
en grande, la exigencia 
seguirá siendo en grande; 
anteriormente, los gobiernos 
estatales y municipales no 
entregaban el dinero a la 
Universidad porque sentían 
como que era un regalo”, 
dijo Sandoval Castañeda 
en alusión a las reformas 
a la Ley del Patronato para 
Administrar el Impuesto 

especial destinado a la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, impulsada por el 
Gobernador en 2015 para 
que la UAN registrara una 
mayor recaudación de fondos 
derivados de este gravamen.
As imismo,  a f i rmó que 
es fundamental para su 
Gobierno que todos los 
jóvenes nayaritas tengan 
acceso a una educación de 
calidad, con instalaciones 
modernas y dignas. “El día 
de hoy contribuimos con lo 
que los maestros tienen de 
sobra, los maestros y las 
maestras de Nayarit tienen 
de sobra la capacidad para 
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En la Cámara de Diputados 

Continúa vigente campaña de donación de 
libros en beneficio de estudiantes nayaritas

Se reúnen autoridades del IEE con la 
Comisión de Gobierno Legislativo

Consejeras y Consejeros Electorales 
del Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
(IEE), encabezados por el Presidente 
de ese organismo electoral, Celso 
Valderrama Delgado, se reunieron 
con diputadas y diputados integrantes 
de la Comisión de Gobierno de la 
Trigésima Primera Legislatura del 
Congreso del Estado.
Valderrama Delgado informó que 
el propósito de este encuentro fue 
acordar lo necesario para garantizar 

la realización de 
l a s  d i f e r e n t e s 
etapas del proceso 
electoral 2017, entre 
lo que destaca lo 
relacionado con 
la Reforma a la 
L e y  E l e c t o r a l 
y lo referente a 
l a  a m p l i a c i ó n 
p r e s u p u e s t a l 
pendiente  para el 

año 2016.
Las Consejeras y Consejeros 
coincidieron en que lo esencial  
es la reforma a la Ley Electoral 
que normará dicho proceso y la 
autorización del presupuesto, pues la 
nuevas atribuciones  y lineamientos 
con que deberán operar el INE e 
IEE en el proceso electoral 2017 se 
ejecutarán, en gran parte, con una 
normatividad diferente a procesos 
electorales anteriores, por lo que 
se busca fortalecer al IEE con 
un presupuesto adecuado para 

•El módulo de acopio para contribuir a esta labor altruista se encuentra en la 
Biblioteca “Profr. Severiano Ocegueda Peña” del Congreso Local.

Tepic.- Con el interés de 
que los jóvenes cuenten con  
herramientas básicas que les 
permitan desarrollarse en 
su preparación profesional, 
la Cámara de Diputados 
de Nayarit en su Trigésima 
Primera Legislatura continúa 
con la promoción de la campaña 
de donación de libros, la 
cual va dirigida a todos los 
sectores de la sociedad para 
que participen en esta labor 
altruista.
Al día de hoy se cuenta con un 
total de 136 libros entre los que 
destacan las bibliografías sobre 
historia, educación, novela, 
cuento infantil, psicología, 
aventura, problemas sociales, 
tecnología, naturaleza, leyes, 
salud, diccionarios, así como 
libros de inglés.
Los libros que se logren 
recolectar mediante este 
programa de donación, serán 
entregados a los jóvenes 
estudiantes que lo requieran 

solicite deberá entregar una 
copia fotostática de la clave 
de la Escuela; posterior a ello 
quienes lo soliciten deberán 
acudir de manera personal a 
recibir su bibliografía.
El Congreso del Estado de 
Nayarit reitera la invitación a la 
población en general para que 
participen en esta campaña de 
donación de libros, quienes así 
lo deseen pueden acudir a las 
instalaciones de la Cámara de 
Diputados en Avenida México 
# 38 norte en el centro de la 
Capital Nayarita, lugar donde 
podrán ser atendidos en un 
horario de 9:00 de la mañana 
a 3:00 de la tarde y de 6:00 
a 8:00 de la noche de lunes 
a viernes.
Es así como la Trigésima 
Primera Legislatura impulsa 
acciones para que los jóvenes 
alimenten su mente a través de 
la manifestación, la creatividad 
y la expresión humana que 
contiene un libro.

y acudan a las oficinas de la 
Secretaría General de este 
Poder Legislativo a realizar 
su solicitud por escrito en la 

que señalen los materiales 
bibliográficos de su interés 
y que se encuentren en 
existencia, además de hacer 

entrega de una copia de su 
credencial de estudiante 
vigente y en caso de que sea 
alguna institución la que lo 

realizar  las actividades electorales 
mandatadas.
En su intervención, el diputado Jorge 
Segura López, Presidente la Comisión 
de Gobierno Legislativo, reafirmó 
su compromiso con la democracia y 
manifestó que el Congreso está en 
la mejor disposición de coadyuvar en 
las actividades de cara al proceso 
electoral 2017, por lo que se trabajará 
para tener en tiempo y forma una Ley 
Electoral reformada, que garantice 
un proceso electoral transparente y 
que abone a la democracia nayarita.
Asistieron a este encuentro, por parte 
del IEE, las Consejeras Ana Georgina 
Guillén Solís, Irma Carmina Cortés 
Hernández y Claudia Zulema Garnica 
Pineda, así como los Consejeros 
Sergio Flores Cánovas, Álvaro 
Ernesto Vidal Gutiérrez y Sergio López 
Zúñiga, todos ellos encabezados 
por el Consejero Presidente, Celso 
Valderrama Delgado.
La Comisión de Gobierno Legislativo, 
por su parte, estuvo representada 
por las diputadas Sonia Ibarra 
Fránquez y Jassive Durán Maciel, 
así como por los diputados Jaime 
Cervantes Rivera, José Ramón 
Cambero Pérez y Francisco Javier 
Jacobo Cambero, encabezados 
por el diputado Presidente, Jorge 
Humberto Segura López.
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LAYIN Y CLUB AMERICA 
IMPULSAN JOVENES 

TALENTOS DEL FUTBOL

la selección infantil y juvenil, 
para finalizar el Presidente 
de San Blas hizo una abierta 
invitación para que asistan 
o lleven a todos los niños 
que practiquen este deporte 
a los juegos que se están 
realizando en todos los 
municipios “Que no se politice, 
nosotros no preguntamos ni 
partido, ni religión, ni clase 

social, nuestra intención es 
únicamente el poder aportar 
un poquito para que los niños 
cumplan su sueño, además 
nuestro estado es cuna de 
destacados jugadores de la 
primera división y quienes 
no pudieron jugar puedan 
asistir a Tepic el próximo 
miércoles a las 8:00 am en 
las canchas del INCUFID.
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 “Estoy agradecido por el 
apoyo Club América  y de 
todos los visores de este 
prestigiada institución , 
hoy representados por su 
coordinador de visores en 
México ,   Ángel González 
“El Profe Coca”,  destacado 
detector y formador de 
figuras del futbol mexicano 
como Cuauhtémoc Blanco 
, Ricardo Peláez, Carlos 
Hermosillo, Chuky Lozano, 
Guli Peña entre otros, y 
sobre todo con las familias 
que siguen creyendo en mí, 
espero que sean muchos 
niños sobresalientes en esta 
primera visoria que se realiza 
en el estado de Nayarit y 
que Dios me permita verlos 

en los juegos nacionales, 
internaciones y hasta en 
las olimpiadas” destaco en 
conferencia de prensa el 
Alcalde Independiente del 
Estado, Hilario Ramírez “El 
Amigo Layín”.
 Ante medios de comunicación 
y periodistas libres, Hilario 
Ramírez dio a conocer que 
un grupo de visores del 
Club América se encuentran 
actualmente recorriendo 
todo el estado nayarita, 
siendo el estado de Nayarit 
el primero en la historia en 
que se recorre municipio 
por municipio en busca 
de talentos deportistas y 
que seguirán recorriendo 
todos para que todos los 

niños puedan tener esta 
oportunidad por igual, que 
los que juegan de corazón 
y tienen talento, los que se 
apasionan por el futbol y 
que por diversas situaciones 
no han podido ingresar a 
este club, hagan un sueño 
realidad y sean en un futuro 
ídolos nacionales.
   La rueda de prensa se 
llevó a cabo en el Hotel La 
Loma la mañana de ayer 
lunes, donde estuvieron 
presente los niños, Carlos 
Corona de Tepic, Jesús Ceja 
de Santiago acompañados 
de sus padres, dos talentos 
que ya pasaron las pruebas 
del Club América y serán 
preparados para jugar en 
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uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La CNC y el campo PEÑA NIETO VISITARÁ TEPIC
Nayarit albergará los próximos días 25, 
26 y 27 del presente mes, el 78 Congreso 
Nacional Campesino, organizado por 
la Confederación Nacional Campesina 
(CNC), que preside el Senador Manuel 
Cota Jiménez.
Según lo anunció el propio dirigente 
cenecista, se busca generar un beneficio 
económico que ascienda a los más de 
50 millones de pesos, como impacto 
directo para la Capital, pues se espera 
la visita de 12 mil personas, entre 
representantes del campesinado en el 
país, adherido al sector, al igual que 
funcionarios del Gobierno Federal y del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
encabezados por el propio Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto; siendo 
el ramo de la hotelería y restaurantero 
la vía para el cometido. La inauguración 
del Congreso será el día 25 de agosto, 
en el Auditorio de la Gente.
En reunión con integrantes de la Unión 
de Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), y de APENAY, Cota Jiménez 
expuso que en este evento se abordarán 
no solo diagnósticos y propuestas para 
la mejora de la productividad del campo, 
como la “Expo CNC Emprende 2016”, 
sino también generar un espacio para 
la promoción de actividades culturales 
ligadas al patrimonio histórico de la 
Confederación Campesina, a  través 
del tradicional concurso de oratoria y 
canto, lo mismo que la elección de la 
“Flor más bella del ejido”, entre otras 
actividades, las cuales se desarrollarán 
en distintos recintos ex profesos de la 
ciudad de Tepic.
El 78 Congreso tendrá verificativo pues, 
justo en circunstancias coyunturales 
donde a decir del líder nacional de la 
CNC, “la Revolución Mexicana sigue 
viva -como emblema de la propia causa 
y origen del sector-, tal como cuando 
inició, pues la problemática aunque 
no es la misma, dijo, sí ha mutado en 
nuevas vertientes desafiantes producto 
de la inestabilidad mundial, y “mientras 
haya injusticias, pobreza y desigualdad 
social, su legado perdurará”. Por ello, no 
sorprende entonces que el trabajo de la 
tierra esté en crisis, pues la producción 
agrícola del país cubre cada vez menos 
la demanda  alimenticia de más de 
110 millones de mexicanos, obligando 
a adoptar políticas que privilegian la 
importación, en tanto que los campesinos 
no obtienen rentabilidad para cubrir sus 
más elementales necesidades. 
La falta de organización, capacitación y 
respaldo estratégico para hacer del campo 
una fuente altamente productiva frente a 
los retos del siglo 21, ha supuesto mermas 
significativas ante la feroz globalidad 

mercantil que avasalla los máximos 
esfuerzos de un sector campesino que 
requiere de un impulso que vaya más 
allá de las recetas tradicionales de 
atención temporal o estilos personales 
de sexenio, con tinte electoral, sino de 
ofrecer herramientas que doten a cada 
campesino de la capacidad requerida 
para  1).- trabajar con aliciente y metas 
factibles, 2).- producir con una ganancia 
prácticamente asegurada, tras evitar el 
pernicioso y asfixiante intermediarismo, 
por medio de esquemas de compraventa 
previamente acordados y asegurados 
ante posibles eventualidades, y 3).- 
fomentar la conjunción de esfuerzos 
como método preponderante para obtener 
resultados satisfactorios, claramente 
entendidos por el campesinado por la 
implementación de un bien estructurado 
programa de comunicación, constante 
y de enriquecimiento continuo, toda 
vez que desde la autoridad se tiene 
asegurada transversalidad, una fuerte 
dosis de honestidad y visión para generar 
resultados tangibles en tiempo y forma 
-sin retrasos innecesarios o ineficacia en 
su gestión y aplicación- en cada parte 
del engranaje con impacto colectivo.
Es así entonces, como se pretende 
proyectar tal preocupación de la 
Confederación Nacional Campesina, de 
Manuel Cota Jiménez, por la ejecución 
de un Congreso que deje beneficios 
desde el corto plazo con la derrama 
económica descrita, al igual que, tras 
la evaluación de lo acordado en el 
Congreso anterior: logros, oportunidades 
de mejora y pendientes, la adopción de 
nuevos compromisos y responsabilidades 
compartidas, para terminar lo inconcluso 
y avanzar a nuevos objetivos; en la 
urgencia de hacer pues que ese 20 
por ciento que hoy representa el sector 
rural y su consecuente actividad en la 
geografía nacional, pueda beneficiar al 
restante 80 por ciento, fortalecer con sus 
actividades primarias en coordinación 
con las demás ramas productivas, la 
economía del país. 
En la medida pues, que Cota Jiménez 
venza el reto del Congreso, no solo en 
impacto mediático, con una estructura 
debidamente articulada y sincrónica (con 
operación política y comunicacional), sino 
en beneficios cuantificables para el mayor 
número de personas posible, así como 
de sentar las bases para el inicio de una 
“Revolución campesina” que reinvente la 
razón de ser tanto del sector como del 
campo mismo, será en esta misma que 
podrá garantizar razones para recuperar 
la confianza y la esperanza de construir 
un Estado y país con oportunidades para 
todos. ¿Podrá hacerlo? 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Nuevamente estará en  Nayarit el 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, quien tiene agendada su 
visita a esta ciudad de Tepic, para el 
próximo 25 del mes en curso, con el 
objetivo de inaugurar el 78 Congreso 
Nacional Campesino a celebrarse  
en estas tierras de Escutia y Amado 
Nervo. 
El anuncio lo hizo el presidente de la 
CNC en el país, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, durante una reunión con la 
Unión de Columnistas y Articulistas de 
Nayarit e integrantes de la organización 
hermana la APENAY,  en donde el 
senador dio a conocer sobre el Congreso 
que tendrá verificativo en Tepic, los 
días 25, 26 y 27 de agosto, con tres 
eventos; el primero en el Auditorio de 
la Gente, en el Recinto Ferial y en el 
Teatro del Pueblo.
Ese tipo de actos políticos traen 
movimiento económico a la hotelería, 
restaurantes y de transporte público, 
pues vendrán cerca de 20 mil personas 
del ámbito político, entre gobernantes, 
alcaldes, representantes federales y 
locales, se habla de una derrama de 
50 millones de pesos que habrán de 
llegar a la mano de nayaritas.
El político nayarita, se mostró contento 
que nuestra ciudad sea el anfitrión 
de un trascendente evento de una 
organización surgida de la lucha social, 
por quienes se sigue trabajando a favor 
del campo,  pero ahora sin balas, sino 
con ideas de transformación y cambió 
para las familias del campo. 
Cota Jiménez, anunció que los eventos 
se realizarán en tres partes,  en el 
centro,  sur y norte del Estado, y se 
tendrá la visita del jefe político del 
país, Enrique Peña Nieto, así como 
del dirigente nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza.
Para el también aspirante al gobierno 
de Nayarit, Manuel Cota Jiménez, 
las condiciones de tranquilidad que 
se tienen en Nayarit, fue un factor 
determinante para que los integrantes 
campesinos se  decidieron por esta 
tierra, para celebrar por primera vez 
en la historia el 78 Congreso Nacional, 
gracias al trabajo del gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
de darnos seguridad a las familias 
de Nayarit.
El senador de la república, señaló 
que las reformas estructurales son 
favorables, pero como se dijo desde 
un principio, los beneficios se verán 
reflejados en próximos años. Asimismo, 
se refirió a la Ley Anticorrupción, que 

es positiva,  pues los ciudadanos 
tendrán la facultad de denunciar a 
los servidores públicos que incurran 
en esos actos. 
Incluso, los periodistas juegan un 
papel importante para con la sociedad, 
y deberán investigar a fondo para 
señalar acciones indebidas o actos 
de corrupción de la clase política. 
El más fuerte aspirante a convertirse 
en candidato del PRI al gobierno 
de Nayarit, Cota Jiménez,  refiere 
que él a diario hace política, las 
responsabilidades que realiza así lo 
permite, por lo que no se descarta 
para participar en el siguiente proceso 
electoral, no será, fácil esa contienda, 
dice,  pero siempre le han costado 
trabajo llegar a los cargos, desde que 
fue regidor de oposición. 
Una de sus virtudes, manifestó 
a los integrantes de la Unión de 
Columnistas y Articulistas UCAN, que 
ha sido la conciliación y trabajo en 
equipo, he sabido aguantar cuando 
las circunstancias no son favorables, 
me sumo a otros proyectos en favor 
de mi partido,  por eso, afirma que 
ya le toca e invita a sumarse en su 
momento y entregar buenas cuentas 
al PRI el año entrante. 
Para concluir el presente escrito, 
cabe comentar que el gobernador del 
Estado Roberto Sandoval Castañeda, 
entregó este lunes la segunda etapa 
de construcción de la preparatoria 
número 13 de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, institución que en años no 
había tenido ni una chaineada, por 
lo que el gobierno constructor vio la 
necesidad de invertirle un dinerito y 
cambiar la imagen de la institución 
educativa.
Otro evento relevante de ayer lunes, 
tuvo que ver con la salida de José 
Espinoza Vargas, quien desde el inicio 
de sexenio venía fungiendo como 
secretario general de gobierno, pero 
este lunes sorprendió la repentina 
separación y se nombró como sucesor 
a Jorge Gómez Arias. 
Dentro del mismo tema, se supo del 
enroque en la CNA cargo que fue 
ocupado por el ahora exdirector de 
IPROVINAY.
Ante ese movimiento, algunos chicos de 
la prensa se encuentran preocupados 
de cómo quedarán con los terrenos 
autorizados por el mandatario estatal, 
pues a quien designen desconocerá del 
tema y temen que al final se queden 
milando como el chinito, Osorio Chong 
del Castillo.
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Cabildo de Tepic trabaja en el 
nuevo reglamento de Aseo Público 

Tepic, Nayarit.- El regidor 
Lucio Carrillo, presidente de 
la Comisión de Reglamentos 
en el Cabildo de Tepic, dio 
a conocer que en próximos 
días el reglamento de Aseo 
Público estará listo para ser 

analizado por los ciudadanos 
y posteriormente enviado a 
Cabildo. “En este momento 
se encuentra en la Comisión 
de Servicios Públicos, ahí se 
analiza el contenido; una vez 
con esto, convocaremos a las 

*Uso y destino de la basura doméstica, comercial y desechos tóxicos, tema principal
*Al igual que el reglamento de Tránsito y Movilidad, el Gobierno del Cambio busca que la 
sociedad participe -Que la recolección sea cada tercer día con dos camiones en ruta para 

basura orgánica e inorgánica, es una de las propuestas a debatir

comisiones de Reglamento y 
Servicios Públicos a una reunión 
conjunta donde se hará un 
último filtro para posteriormente 
darlo a conocer a la sociedad 
para que participen con sus 
propuestas formales”, detalló. 

Comités de Acción Ciudadana 
se organicen y determinen 
en qué momento sacar los 
desechos, qué pasará cuando 
no pase el camión y hasta 
las sanciones que habrá 
para quienes infrinjan. Una 
de las propuestas a debatir 
es que la recolección sea 
cada tercer día y que sean 
dos camiones los que hagan 
la ruta correspondiente, uno 
recogiendo basura orgánica 
y otro inorgánica. Por último, 

el regidor que preside la 
Comisión de Reglamentos en 
el Cabildo de Tepic, invitó a 
los capitalinos a mandar sus 
propuestas al correo electrónico 
luciocarrillo@gmail.com o 
entregarlas por escrito en el 
edificio de regidores, ubicado 
en la Av. Juan Escutia #316 a 
espaldas del Teatro del Pueblo; 
en el tercer piso, cubículo del 
regidor Lucio Carrillo.

Posteriormente se elaborará 
el dictamen del proyecto 
del nuevo reglamento de 
Aseo Público, para enviarlo 
a Cabildo y se apruebe, 
publique y difunda. Entre 
otros puntos, el reglamento 
contiene temas como el uso y 
destino de la basura doméstica, 
comercial y los desechos 
tóxicos industriales; así como 
la invitación para que los 

USO DE CINTURÓN REDUCE HASTA 50 % 
RIESGO DE LESIONES GRAVES EN VACACIONES 

*Llama especialista 
del IMSS a prevenir 

accidentes en 
vacaciones de verano 
*Los accidentes en el 
hogar ocurren porque 

los padres no advierten 
a los menores de los 
sitios de peligro, las 
medidas preventivas

Médicas del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit,  Misael Ley Mejía.
Precisó que se presentan 
otros factores frecuentes que 
influyen como distractores, 
como el manejar el vehículo y 
simultáneamente ir haciendo uso 
del teléfono celular, manipulando 
aparatos, la música, o niños 
jugando dentro del vehículo.
“En virtud de que en el periodo 

d e  v a c a c i o n e s 
los accidentes en 
carretera y en el hogar 
se incrementan de 
manera importante, es 
importante extremar 
precauciones para 
p r e v e n i r  a l g u n a 
afectación a la salud o 
al patrimonio familiar”, 
indicó Ley Mejía.

Para prevenir los accidentes 
en carretera, subrayó,  es muy 
importante  revisar el automóvil 
previo al viaje, el uso del 
cinturón de seguridad, ya que 
reduce hasta el 50 por ciento la 
probabilidad de muerte en caso 
de un accidente, el cumplir con 
el reglamento y las señales de 
tránsito, así como evitar conducir 
cansado o después de haber 
consumido alcohol o drogas. 
En el tema de los accidentes 
más frecuentes en el hogar, 
el médico Misael Ley dijo que 
regularmente ocurren en el 
grupo de edad de la niña y el 
niños debido a que los padres, 
no les advierten de los sitios de 
mayor peligro, ni las medidas que 
deben adoptar para cuidarse. 
Agregó que en ese entorno, 
las lesiones más frecuentes 

son cortaduras, quemaduras, 
ingesta de sustancias tóxicas, 
fracturas y hematomas por 
caídas de bicicletas, patines 
o desde algún lugar elevado.
El doctor Ley Mejía destacó la 
cultura de la prevención se debe 
enseñar tanto en la escuela, 
como en la casa, ya que si un 
niño aprende a cuidarse y a 
reconocer los factores que lo 
dañan, va a tratar de 
evitarlos, sobre todo 
si vive en un ambiente 
familiar sano, en donde 
le han transmitido 
la importancia de 
protegerse.
Finalmente dijo que en 
el grupo de edad de 
los adultos mayores 
los accidentes en casa 
ocurren al subir o 

bajar escaleras, o porque en la 
noche no prenden la luz para 
ir al baño y se tropiezan con 
muebles con objetos o muebles 
que obstruyen el paso. Por 
su edad, la deficiencia visual 
es otro problema más. Estas 
caídas, son la causa del 70 
por ciento de las fracturas de 
cadera, que es la lesión más 
frecuente entre ellos.

Los accidentes en carretera 
ocurren generalmente por 
excesos de velocidad, el no 
respetar los señalamientos 
de tránsito, conducir cansado, 
en estado de ebriedad o bajo 
la influencia de alguna droga, 
señaló el jefe de Prestaciones 
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Entre 10 y 12 secuestrados 

en Vallarta, informa el fiscal

Sobrevive a ataque 
armado; sicarios 

entran a hospital y 
lo degüellan

13

Puerto Vallarta, Jal. El fiscal 
general de Jalisco, Eduardo 
Almaguer Ramírez, informó 
hoy que trabajan de manera 
coordinada con autoridades 
de los tres niveles de gobierno 
para dar con el paradero de 
las personas privadas de la 
libertad, así como con los 
involucrados en los hechos.
El funcionario estatal se 
expresó así  en rueda 
de prensa este lunes en 
Puerto Vallarta, lugar donde 
ocurrieron los hechos esta 
madrugada en conocido 
restaurante.
Indicó que de acuerdo con 
testimonios, los agresores 
son presuntamente cinco 
individuos que viajaban a 
bordo de dos camionetas, 

ambas en color blanco, y 
con lujo de violencia privaron 
de la libertad entre 10 y 12 
personas.
Agregó que al reportar el 
hecho, personal de la Fiscalía 
General llegó al lugar y 
aseguraron cinco vehículos, 
uno de ellos con registro falso.
Añadió que de acuerdo con 
las primeras investigaciones 
las personas privadas de 
su libertad son originarios 
de los estados de Sinaloa, 
Nayarit y Jalisco.
Apuntó que la institución 
que encabeza trabajará 
de manera coordinada con 
autoridades de la Procuraduría 
General de la República, de 
la Octava Comandancia 
Naval, de la Secretaría de 

la Defensa Nacional, de la 
Policía Federal, así como 
con elementos de la Fuerza 
Única Regional y policías 
municipales para dar con 
el paradero de las víctimas, 
así como de los agresores.
Señaló que la seguridad 
de los habitantes y de los 
turistas de Puerto Vallarta 
está garantizada, por el 
trabajo conjunto y ordenado 
que se lleva a cabo con las 
instituciones de seguridad de 
los tres niveles de gobierno.
Precisó que por el momento se 
llevan a cabo las indagatorias 
forenses correspondientes y 
los vídeos de las cámaras 
de vigilancia serán llevados 
a la ciudad de Guadalajara 
para su procesamiento.

CIUDAD DE MÉXICO.- Al 
menos dos hombres armados 
irrumpieron en el Hospital 
General de Culiacán para 
degollar a un herido que 
convalecía tras sobrevivir 
a un ataque a balazos el 
pasado viernes.
Se trata del segundo caso 
de pacientes que en el 
último mes y medio han 
sido “rematados” en salas 
hospitalarias de Sinaloa 
mientras se recuperaban 

de agresiones violentas, sin 
que elementos de seguridad 
pudieran evitar su ingreso.
De acuerdo con una nota 
del diario Noroeste, las 
autoridades identificaron 
al hombre degollado como 
Hernán “N”, de 25 años. 
La víctima ingresó a la 
dependencia sanitaria el 
viernes pasado, luego de ser 
herido con arma de fuego. En 
la agresión también resultó 
herida 

Renuncia secretario de Organización del CEN del PRI
Ciudad de México.  El 
secretario de Organización 
del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI, Willy Ochoa, 
anunció esta tarde su renuncia 
al cargo, para el que fue 
nombrado por el ex dirigente 
del tricolor, Manlio Fabio 
Beltrones.
El cargo de la Secretaría de 
Organización es el tercero en 
importancia en el organigrama 

del partido, después del 
presidente y la secretaria 
general y Ochoa -que formó 
parte de la bancada priísta 
en la anterior legislatura, que 
fue coordinada por Beltrones-, 
hizo pública su dimisión 
a través de su cuenta en 
Twitter, es decir, antes de 
que lo hiciera oficial el CEN.
En tres mensajes, Ochoa 
informó de su retiro, y en 

el primero agradeció a 
Beltrones la confianza de 
haberlo designado como 
secretario de Organización 
y posteriormente deseó a 
Enrique Ochoa Reza, quien 
sustituyó a Beltrones después 
del revés electoral de junio, 
“el mayor de los éxitos en 
esta gran encomienda” al 
frente del Revolucionario 
Institucional.
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Secuestrados en Puerto Vallarta serían 
parte de grupo delictivo: Almaguer

Tremendo castigo para #LordAudi la Semovi 
le va a quitar la licencia de conducir
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El fiscal detalla que una de las personas plagiadas en Puerto Vallarta sería un ex escolta del ex gobernador Emilio González

GUADALAJARA, JALISCO.-  
Las autoridades estatales 
encontraron indicios de que 
el grupo de personas que 
fue privado de su libertad 
la madrugada de este lunes 
en el municipio de Puerto 
Vallarta eran integrantes de 
un grupo de la delincuencia 
organizada. Fue otro grupo 
contrario el que se los llevó 
forzadamente del restaurante, 
y una de las víctimas podría 
tratarse de un ex escolta del ex 
gobernador Emilio González, 
según datos proporcionados 
por el fiscal General, Eduardo 
Almaguer."Se ha encontrado 
la presunción clara de que 
pertenecen a un grupo 
delictivo".
En rueda de prensa en el 
municipio costero, Almaguer 
informó que un grupo de 16 
personas se encontraba a la 
una de la mañana al parecer 
en una celebración en el 
establecimiento citado, el 
cual se ubica sobre boulevard 
Francisco Medina Ascencio, 

en la franja turística. Las 
personas eran oriundas de 
Sinaloa, Nayarit y de Jalisco.
Fue que cinco sujetos que 
tripulaban una Suburban y una 
Tacoma blancas irrumpieron 
en el sitio y ordenaron a todos 
los clientes a tirarse al suelo. 
A continuación ubicaron al 
grupo contrario, entre los 
cuales había cuatro mujeres; 
no obstante, sólo se llevaron 
a los varones, por lo que se 
cree que los privados de su 
libertad eran entre 10 y 12 
personas.
Personal de la Pol icía 
Municipal llegó al punto para 
confirmar y posteriormente 
entregó el servicio a la Fiscalía. 
Las autoridades procedieron 
a asegurar cinco vehículos 
de lujo que se presume que 
pertenecían al grupo privado 
de su libertad, un Honda 
CRV, un Cadillac Escalade, 
un Jeep Cherokee, una Land 
Rover y un Dodge Charger.
De acuerdo a información 
encont rada dent ro  de 

los autos, algunas de las 
personas habían llegado 
al destino turístico desde 
el pasado 8 de agosto. 
Las autoridades tomaron 
videos de los particulares 
de inmuebles aledaños, 
así como de las cámaras 
de vigilancia del municipio. 
Estos fueron trasladados a 
Guadalajara para su análisis 
y posteriormente informar 
sobre su contenido.
El fiscal insistió en que la 
seguridad de los habitantes 
como la de los turistas en 
Puerto Vallarta está asegurada, 
toda vez los protagonistas en 
los hechos eran integrantes de 
la delincuencia. Sin embargo, 
se trabaja en coordinación 
de vigilancia con los tres 
órdenes de gobierno.
Presumen que ex escolta de 
González Márquez estaba 
involucrado
El fiscal fue cuestionado 
sobre la presunción de que 
una de las personas privadas 
de su libertad estaba un ex 

escolta del ex gobernador 
Emilio González, tras lo que 
respondió que se encontraron 
indicios que se investigan 
para confirmarlo. "Tenemos 
un indicio de una persona que 
es titular de un corporativo de 
seguridad privada que tiene 
un permiso federal y por lo 
tanto tiene operaciones en 
Jalisco y en Nayarit y estamos 
siguiendo la investigación para 
precisar si efectivamente era 

en su momento (no está activo 
en ninguna corporación), 
pudo haber participado como 
escolta de Emilio González 
Márquez".
Sin precisar quién, entre los 
secuestrados también se 
encontraba un empresario 
que operaba en el centro 
de la República, admitió el 
fiscal. La persona tenía en 
su poder un vehículo con un 
registro falso.

La Secretaría de 
Movilidad anunció 

que será cancelada la 
licencia de conducir de 

Rafael Márquez, apodado 
en redes sociales como 

#LordAudi. Esto en 
respuesta a la solicitud 
de  Ari Santillán quien 

fue agredido por el 
conductor el pasado 
28 de julio, mientras 

circulaba por el carril 
exclusivo para bicicletas 

en la avenida Félix 
Cuevas

Ciudad de México.-  La 
Secretaría de Movilidad 
( S e m o v i )  i n i c i a r á  e l 
procedimiento para cancelar la 
licencia de conducir de Rafael 
Márquez, apodado en redes 
sociales como #LordAudi.
Este lunes la subsecretaria 

de planeación de la Semovi, 
Laura Ballesteros informó 
que Ari Santillán, el ciclista 
agredido por #LordAudi, le 
entregó una solicitud formal 
para retirarle la licencia de 
conducir a Rafael Márquez, por 
lo hechos ocurridos a finales 

del mes de 
julio.
Ballesteros 
dijo que el 
retiro de la 
licencia de 
conducir se 
hará bajo las 
infracciones 
d e l 
reglamento 
de tránsito 

que se cometieron en ese 
momento, “que se reflejan 
en el sistema de puntos de 
puntos de la Ciudad de México 
y que acredita en retiro de 
la licencia”. Y agregó que el 
procedimiento se iniciará con 
la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) y con la Semovi.
La subsecretaria de planeación 
de la Semovi también adelantó 
que se está trabajando en 
un protocolo de atención 
a víctimas para que no se 
repitan situaciones como las 
de #LordAudi.
“Parte de lo que queremos es 
que esa víctima no vuelva a 
ser revictimizada y que tenga 
garantías de no repetición de 

lo que se está realizando”, 
señaló.
El pasado 28 de julio, Rafael 
Márquez, conductor de un 
automóvil Audi color gris 
golpeó a un ciclista que 
circulaba sobre el carril 
exclusivo de la avenida Félix 
Cuevas, en la delegación 
Benito Juárez, en la Ciudad 
de México. Un elemento de 
seguridad intentó detenerlo, 
pero el automovilista respondió 
con golpes e insultos, subió 
a su auto y huyó.
Después de obtener la 
identificación y ubicación 
de la casa de Lord Audi, 
elementos de la Procuraduría 
General de Justicia capitalina 

catearon la vivienda ubicada 
en la colonia Del Valle. En 
la inspección, los policías y 
peritos hallaron en la azotea 
una Ecobici, de la Ciudad de 
México, que arrolló durante su 
huida a bordo de un vehículo 
Audi A4.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Empresarios locales y el 
gremio de la construcción 
apoyan abiertamente las 
aspiraciones políticas de 
Leobardo Barragán Pedro, 
el famoso “Leoba”,  quien 
ha manifestado postularse 
como candidato a regidor 
por la Demarcación Tres, es 
un hombre preparado, con 
una gran responsabilidad 
clara en el aspecto laboral  
y social en este municipio.
Leoba,  mejor  conocido 
por  todos ,  conoce  la 
p r o b l e m á t i c a  d e  l o s 
Ixtlenses, y específicamente 

de su demarcación que 
mejor que el para llegar a 
la regiduría  en caso que 
el Pan, lo tome en cuanta, 
puede jalar mayor inversión 
junto  con los empresarios y 
trabajadores, sería el traje 
a la medida para que su 
demarcación y el municipio  
siga creciendo con trabajo 
formal.  
No hay que olvidar que en 
el empleo, está la salud, la 
vivienda, la educación, será 
Leoba, un activo mucho 
más importante que ojala 
que Acción Nacional  lo 
reconsidere y le dé la 
oportunidad a este puesto 

tan importante  como lo es 
la regiduría, cabe mencionar 
que Leoba, es un político 

limpio con  buenos principios 
morales, quien  va por su 
primer turno al bate.
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Empresarios y el ramo de la construcción 
apoyan aspiraciones de Leobardo Barragán

Abel Valderrama 
sigue promoviendo 

las propiedades 
del Maguey

Ramón Cambero nuevo 
Secretario de promoción 

de corridas en el PAN

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el  sól ido  
empresario Abel Valderrama,  
aseguró que el Maguey,  es 
uno de los productos naturales 
originarios de este País, más 
populares entre las tradiciones 
de generación en generación 
con beneficios que  no solo 
son  especulativos, si no 
que han sido comprobado 
científicamente colocándolo  
como una  de las plantas más 
beneficiosas en el mundo.
El Maguey,  es un producto que  
tuvo su auge o descubrimiento 
desde la época prehispánica, 
cuando los pueblos meso  
americanos la utilizaban para 
aliviar diversos padecimientos 
en personas de todas las 
edades, hecho que ha quedado 
asentado gracias a códigos 
antiguos como el florentino, 
que el Maguey, es un producto 
con mucha magia curativa.  
Se destaca que el Maguey 
Pinto, alivia problemas de 
ulceras estomacales, gastritis, 
problemas digestivos, diversos 
tratamientos contra la sífilis 
y como gotas para aliviar la 
inflamación de los ojos, como 
final de la nota comenta que 
ha recibidos personalmente 
los beneficios regenerativo  
del Maguey,  por lo que siendo 
un testigo de dichos benéficos 
hoy  promueve para curar 
enfermedades cancerificas.

LA HISTORIA DEL HOMBRE QUE VIVIÓ ENTRE LOS MUERTOS 
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hace algún 
tiempo conocí  a un hombre de nombre 
Ramón,  quien  vivía entre las tumbas 
del panteón municipal, una historia de 
un hombre dominado por el alcohol, 
sustancia que lo hizo perder  familia 
y casa, todas sus propiedades se 
esfumaron por ser cautivo  de los vicios, 
contrajo  deudas las cuales nunca pudo 
pagar, le embargaron todo.
Esta  añeja historia de un hombre  
que vivió entre los muertos,  no fue  
difícil como algunos piensan, aunque  

alguna vez dijo sentir miedo,  pero  se 
acostumbró a ellos, de vez en cuando 
decía que tenía más  miedo a los vivos 
que a los muertos,  durante su estancia 
como  inquilino del cementerio, más de 
alguna vez  estuvo a punto de provocar 
varios infartos a visitantes. 
Después de algún tiempo le perdí la pista,  
nadie supo nada, solo comentarios que 
se metió a una tumba a dormir y que no 
volvió a salir,  dicen que  los muertos  
lo absorbieron, no sabemos cuál fue 
su destino, este suceso enigmático 
sucedido, en este  lugar donde se dejó 

de  hablar del el hombre que vivió entre 
los muertos, por el simple hecho de 
que no volvió aparecer más. 

que Ramón Cambero, actual 
presidente del PAN, estatal,  
ni se tibia ante la proximidad 
de las próximas elecciones 
al ser enterado que se 
encuentra bailando en la 
cuerda  floja,  ni tampoco se 
ha dignado a ver al rostro 
de  los panistas que corrió 
en el municipio de Tepic, , 
se nota que no tiene ganas 
de sumar. 
Son muchos los insultos por 
parte de panistas corridos 

e inconformes que vierten 
sobre la persona de Ramón 
Cambero, solido secretario 
de promoción de corridas 
en Acción Nacional, quien 
supuestamente dijo que 
en  t odo  momen to  ha 
demostrado voluntad de 
actuar en la búsqueda del 
bienestar  de su partido,  y 
que no guarda ningún tipo 
de rencor o sentimiento a 
la diputada Ivideliza Reyes.
Quien supuestamente ha 

sido su piedra en el calzado,  
pero no le puede ceder el  
lugar a Ivideliza, porque no 
conviene a sus intereses, 
Ramón Cambero, es de 
los que les gusta soltar 
buscapiés a la arena política 
para ver la turbiedad del 
agua, pero la corrida de 
panistas, fue un movimiento 
mal realizado y al  pretender 
quedarse con su sequito 
de incondicionales, quedo 
desamparado. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Panistas Ixtlecos comentan 
con algo o mucho de sorna, 
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ompostelaC
DIF Compostela 
rescata menor 

de Honduras

Coinciden compostelenseses

Luis Alberto Islas 
Martín, el mejor gallo 

del PRI a la Alcaldía

16

*Por instrucción de su Presidenta Marta Alicia Cambero le dieron alimentación, 
vestido y atención médica ya que presentaba peligrosos cuadro de desnutrición

Por Jesús Ulloa 
Por instrucciones de la 
Presidenta del DIF Municipal 
Martha Alicia Cambero, y 
coordinadamente por la 
Directora de esa dependencia 
la QFB Irma Arreola, el área 
de Trabajo Social llevó a cabo 
todos los trámites y apoyos 
necesarios para la atención 
de un menor de la hermana 
república de Honduras que 
fue rescatado de la zona de 
la estación del ferrocarril la 
semana pasada.
Bajo el principio solidario del 
Sistema DIF de Compostela 
"La esperanza, la amistad y 
la solidaridad ayudan a crear 
un ambiente de fraternidad" la 
oficina de Trabajo Social y su 
equipo de profesionales con 
esa sensibilidad y solidaridad 

que los caracteriza atendiendo 
la instrucción de la Presidenta 
de la asistencia social en 
Compostela dan solución y 
respuesta en alimentación, 
salud, vestimenta al menor 
Josué David Solís de 12 
años de edad originario 
de Honduras, el cual fue 
reportado a esta institución 
como perdido y con problemas 
de salud desfavorables.
Luego de haber sido atendido 
por el DIF, y posterior a la 
atención  médica y de haberle 
proporcionado alimentación 
y vestido el menor fue dado 
de alta por el médico, para de 
acuerdo al procedimiento se 
prosiguió con la realización de 
los trámites correspondientes 
para regresar al menor 
rescatado a su lugar de origen, 

bajo la gestión del Licenciado 
Joel Robles encargado del 
departamento jurídico de 
la Defensa de Menores del 
SMDIF.
Refiriéndose al tema la señora 
Martha Alicia Cambero titular 
del DIF en el Municipio de 
Compostela dijo que estos 
son casos muy tristes, que 
duelen, porque no hay nada 
más lamentable que ver a un 
niño perdido, enfermo, con 
hambre, y lejos de su familia 
y de su tierra, “a mí la verdad 
es que al ver su estado me 
conmovió mucho y por eso 
no escatimamos esfuerzos 
en hacer que se le brindara 
todo el apoyo necesario para 
que  pusiera bien, y así poder 
ayudarle a que se reúna con 
los suyos”.

•En cuanto a sus aspiraciones políticas, el priismo 
y la sociedad civil del Municipio de Compostela, ve 
con buenos ojos el interés que ha mostrado Islas 
Martín para buscar la Alcaldía en el 2017, además, 

reconocen que su proyecto es  el mejor porque  
garantiza el desarrollo, no sólo en el aspecto 

agropecuario, sino también en materia turística y 
generación de empleos para las familias.

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –A pesar de que 
existen varios aspirantes 
del PRI a la Alcaldía de 
Compostela, gente de las 
diversas fuerzas ideológicas, 
empresarios, prestadores 
de servicio, pescadores, 
comerciantes  y productores 
rurales coinciden en que el 
mejor  gallo es Luis Alberto 
Islas Martín, no solo por su 
constante presencia y arraigo 
que tiene en  comunidades 
de la zona costera y la 
parte alta de Compostela, 
sino por representar un  
proyecto político adecuado a 
los requerimiento ciudadanos.
Cabe decir que Islas Martín, 
es un hombre sencillo que 
se ha distinguido no sólo 
por ayudar a los que menos 
tienen, entre ellos adultos 
mayores, sino también por 
sus constantes visitas a las 
comunidades, que aprovecha 
para saludar y dialogar con 

sus amigos, con quienes 
tras escucharlos, asume el 
compromiso de ser su mejor 
aliado para sacar adelante 
sus demandas.
En cuanto a sus aspiraciones 
políticas, el priismo de la 
zona rural y de la propia 
cabecera municipal, así como 
la sociedad civil, ve con 
buenos ojos el interés que ha 
mostrado el ingeniero Islas 
para buscar la Alcaldía en el 
2017,  y aunque reconocen 
que faltan todavía algunos 
meses para las definiciones 
que tomara su partido, 
insisten que el proyecto de 
su gallo, es  el mejor porque  
garantiza el desarrollo del 
municipio no sólo en el 
aspecto agropecuario, sino 
también en materia turística y 
generación de empleos para 
las familias.
Motivados por su proyecto, sus 
seguidores se han organizado 
en un solo bloque para 
cimentar y  promover su 
figura hasta el último rincón 
de este municipio, toda vez 
posicionarlo como el  mejor 
aspirante a la candidatura 
del PRI a la Alcaldía de 
Compostela  en el proceso 
interno  venidero.
Cabe señalar que también 
campesinos de los 52 ejidos 
de Compostela, así como 
gente de las diversas fuerzas 
ideológicas del municipio han 
manifestado su respaldo al 
proyecto que es impulsado por 
el Ingeniero Luis Islas, quien 
motivado por su respuesta los 
convoca a coordinar esfuerzos 
para  hacer posible un mejor 
Compostela.
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caponetaa
Hablarán en la Casa 

de la Cultura sobre la 
donación de órganos

Ayuntamiento recibe 
a manifestantes y 
llegan a acuerdos

17

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Será el jueves 16 
de agosto cuando en la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”, se 
lleve a cabo un muy interesante 
curso de capacitación sobre 
la donación de órganos y el 
tema de los trasplantes, charla 
que será dictada por la Lic. 
Miriam Rosario Munguía Viera, 
Directora Estatal  del Centro 
de Trasplante de Órganos y 
que se hace en coordinación 
entre la Dirección de Fomento 
Cultural Municipal y el grupo 
de Promotoras Voluntarias de 
Acaponeta A.C., que dirige y 
preside respectivamente la Dra. 
Aída Justina Aftimos Toledo.
La intención de este curso de 
capacitación, es hacer conciencia 
entre la población sobre la 
necesidad imperiosa de crear 
una cultura de donación de 
órganos, ya que el sector Salud 
cuenta con una red hospitalaria 
y personal especializado para 
la procuración de órganos y la 
realización de trasplantes, de 
ahí la importancia de promover 
entre la ciudadanía la donación de 
órganos y brindar de cientos de 
enfermos una luz de esperanza 
en medio del penar de sus 
enfermedades.
Los órganos que se pueden 
donar en vida son riñón, hígado, 
y médula ósea; en una muerte 
cerebral, podemos donar órganos 
y tejidos, que son huesos, piel, 
córneas, válvulas mitrales, vasos 
sanguíneos y tendones. Los 
niños solo pueden donar médula 
ósea porque ésta se regenera, 

siempre y cuando sus padres 
lo aprueben.
Se sabe que actualmente la 
lista de espera de un órgano en 
Nayarit es de 2 mil personas, y el 
órgano que más se solicita es el 
riñón, ya que las enfermedades 
crónicas degenerativas como 
diabetes e hipertensión arterial, 
son la causa frecuente del 
aumento de las insuficiencia 
renal crónica; el segundo órgano 
más solicitado son las córneas.
La L ic .  Munguía Viera , 
constantemente hace promoción 
sobre este delicado tema, y es por 
ello que la tendremos el jueves 
a las 10:00 horas en la Casa de 
la Cultura, por lo que se hace 
una atenta invitación al pueblo 
en general, y al respecto, la Dra. 
Aída Aftimos, comenta: “Donar es 
una práctica excelente, basado 
en una ética social sustentada 
en la empatía. Nos ponemos en 
el lugar del enfermo necesitado 
de un órgano y proclamamos con 
nuestra conducta solidaria un 
principio universal inapelable: 
hacer lo que esperaríamos que 
hicieran los otros en el hipotético 
caso de que mi enfermedad 
necesitase de la solidaridad… 
Hoy en día existen personas 
esperando con impaciencia un 
trasplante de riñón, de hígado 
o de corazón, entre otros. Las 
especies de donaciones factibles 
al día de hoy son de sangre, de 
cordón umbilical, de hígado, de 
corazón, de riñón, pulmones, 
páncreas; así como de tejidos, 
tales como las córneas, los 
huesos, los músculos, e incluso 
de cerebros”, concluyó. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- La mañana del 
viernes 12 de agosto, entre 30 
y 40 personas encabezadas por 
un regidor del XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, los cuales se 
manifestaban por los problemas 
de falta de agua que por motivos 
técnicos y climatológicos se 
ha producido un desabasto en 
algunas zonas de la ciudad, 
además de algunos vecinos 
de la colonia Infonavit, quienes 
se niegan a la construcción 
de un cárcamo de bombeo 
ubicado en la calle Sierra 
La Yesca, a un costado del 
arroyo de La Viejita, estructura 
que forma parte del proyecto 
integral de saneamiento del 
arroyo mencionado; llegaron 
hasta las puertas mismas del 
palacio municipal, donde fueron 
recibidos por una comisión de 
funcionarios públicos a cuya 
cabeza estaba el Secretario 
de Gobierno Gerónimo Cosío 
Orozco, en ausencia del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, 
quien en su afán de tocar 
puertas gestionando recursos 
para el municipio, se hallaba 
fuera de la ciudad.
Enseguida, una comisión de 
los manifestantes, entró al 
despacho del alcalde donde 
fueron recibidos por, aparte 
del Secretario, el titular de 
Coplademun, Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez; por los 
encargados de OROMAPAS, 
L.A.E. Carlos Ramírez Filippini 
e Ing. José Luis Soto Díaz; el 
Director de Obras Públicas, 
Ing. Adrián Rodríguez Cedano 
y el de Protección Civil, C. 
Germán Alaníz Quiñones, con 
la posterior incorporación de la 
regidora Gladys Espinosa Díaz.
Primero se tocó el tema del agua 

potable, donde los ciudadanos 
inconformes expresaron su 
malestar, correspondiendo 
a  los  responsab les  de l 
organismo operador, hacer 
una pormenor izac ión de 
los problemas que se han 
presentado en las últimas 
semanas, en especial de la 
relación de conflictos que por 
motivos de clima y la reparación 
de un tubo muy viejo que impedía 
la llegada del vital líquido a los 
tanques de almacenamiento. 
Por momentos la plática entre 
manifestantes y autoridades se 
volvió ríspida, pero siempre en 
los límites del respeto, dejando 
la autoridad que la ciudadanía 
se expresara y escuchando 
sus quejas y necesidades, 
procurando llevar todo al campo 
de las propuestas. Finalmente 
en este punto el OROMAPAS, 
comunicó que en esos mismos 
momentos se estaba trabajando 
en el cambio de esa tubería 
defectuosa y añosa, explicando 
que harían una prueba antes 
para calar su resistencia y, si no 
se presentaban contratiempos, 
podían decir, ya que los tanques 
y la extensa red de tuberías 
que surten a la ciudad se 
llenarán, que el servicio se vería 
reanudado para el domingo.
El segundo punto tratado en 
este encuentro fue el de la 
construcción de un cárcamo de 
bombeo en la colonia Infonavit, 
del cual piensan los vecinos 
que les afectará, aduciendo 
que el ruido que provocan las 
bombas, los malos olores y la 
seguridad para sus hijos, hacen 
impensable la realización de 
esta obra, que como ya se dijo 
tan solo forma parte de uno de 
los puntos críticos detectados a 
lo largo del paso del arroyo de 

La Viejita por las colonias de la 
ciudad, lo que vendría a aliviar, 
por mucho, la eterna y perjudicial 
contaminación de este cauce de 
agua natural. Fue el Ing. Sánchez 
Rodríguez, quien les explicó que 
la bomba no generaba ruido, 
que los olores no se iban a 
producir como ellos pensaban 
o les habían mal informado, al 
menos no peores de los que 
ya sufren estando las cosas 
como actualmente se tienen. 
Explicó que la seguridad para 
los menores no era problema, 
primero porque el cárcamo 
tiene una protección perimetral 
y es un cárcamo tapado y en 
algunos tramos sellado. Aun 
así, los vecinos se mostraron 
renuentes y propusieron se 
buscara otro lugar para su 
construcción, ya estando 
presente la regidora Gladys 
Espinosa Díaz, representante 
de esa demarcación, quien pidió 
a todos los vecinos a trabajar 
conjuntamente para hallar ese 
espacio donde finalmente se 
construya esta estructura que 
resolvería para siempre el grave 
problema de afecta a todos los 
ciudadanos de Acaponeta y a 
las comunidades que viven 
aguas abajo del río: que todas 
las viviendas del Infonavit, en 
todas sus secciones, vierten 
sus descargas sanitarias las 
24 horas, los 365 días del año, 
desde hace décadas.  
Al final, el encuentro terminó, 
estando todos seguros de que 
el diálogo y la comunicación 
permanente son las mejores 
opciones para llegar a resultados 
positivos, dejando fuera las 
cuestiones políticas que solo 
intentan llevar agua a sus 
molinos sin avances sustantivos 
para la población. (DCSM)
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ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

Cota navega viento en popa

Jiménez está obligada a recuperar 
esas demandas que reclaman 
millones de campesinos. Agréguese 
a lo anterior el reclamo de quienes 
continúan en cartera vencida y que 
por falta de crédito y de producción 
en el campo miles de comunidades 
rurales viven en extrema pobreza 
y son víctimas de las bandas del 
crimen organizado.
Si la CNC no recupera la iniciativa en 
la lucha campesina en los próximos 
años dejará de ser uno de los 
bastiones de votos más importantes 
del PRI. Solo con resultados a corto 
y a mediano plazo se recuperará 
la credibilidad de las instituciones 
agrarias en el país. Cota Jiménez 
tiene ante sí ese enorme reto…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/

En tanto algunos de los aspirantes 
a la silla gubernamental recorren 
el territorio nayarita repartiendo 
dinero en efectivo, organizando 
costosas comilitonas, regalando 
útiles escolares, sillas de ruedas y 
otras prebendas con el claro afán 
de atraer el apoyo popular para 
la próxima competencia electoral 
del 2017 el senador Manuel Cota 
Jiménez utiliza su alto cargo como 
presidente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) y como 
Senador de la República con el 
propósito de construir alianzas 
políticas con diversos sectores de 
la población.
Desde principios de este año ha 
venido tejiendo acuerdos con 
empresarios, hoteleros, gremio 
magisterial estatal y federal, con 
asociaciones de mujeres, de jóvenes, 
de obreros y de comerciantes.
Cuyo objetivo principal es generar 
las condiciones materiales para 
que nuestra entidad continúe 
desarrollándose en los sectores 
productivos, tanto en las zonas 
urbanas como rurales lo que conlleva, 
-según el senador- mejorar las 
condiciones de vida de todos los 
nayaritas.
En esa estrategia política preelectoral 
estará enmarcado el Congreso 
Nacional de la CNC a celebrarse 
en el Auditorio de la Gente los días 
25, 26 y 27 a donde concurrirán 
alrededor de 12 mil campesinos 
provenientes de todas las entidades 
del país.
Durante una entrevista con la Unión 
de Columnistas y Articulistas de 
Nayarit (UCAN) y una asociación 
de periodistas celebrada el sábado 
pasado en un restaurant de esta 
capital el aspirante a gobernador del 
estado anunció que el mencionado 
congreso será inaugurado por 
el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto. Además lo 
acompañarán en el presídium 
el presidente nacional del PRI, 
Enrique Ochoa Reza, secretarios de 
estados, gobernadores, senadores 
y diputados de Nayarit y de otros 
estados de la república.
En este encuentro con los y las 
periodistas el senador Cota Jiménez 
destacó que el hecho de celebrarse 
en Nayarit el susodicho congreso 
arrojará una derrama económica 
de cerca de los 50 millones de 
pesos por gastos de hospedaje, 
alimentación y visitas a centros 
turísticos.
Recordó que de igual forma el 
Congreso Nacional de Mujeres 
Cenecistas celebrado en días 
pasados benefició a la economía 

capitalina.
Los resolutivos que se aprueben en 
ese Congreso Nacional Campesino 
seguramente será la base de 
negociaciones de ese sector cuando 
se debata y apruebe el Presupuesto 
de gasto público del Gobierno 
Federal del 2017.
Hoy un fantasma recorre al campo 
mexicano. Las actuales políticas 
públicas hacia este sector en 
materia de inversión productiva en 
el campo han sido insuficientes para 
recuperar el dinamismo económico 
de las zonas rurales de la nación.
A principios de la semana pasada 
varias organizaciones agrarias no 
priístas realizaron una movilización 
hasta el Zócalo de la Ciudad de 
México con la presencia de más 
de 400 mil campesinos.
En esta concentración de los 
hombres y mujeres del campo 
ante el Secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA), José 
Eduardo Calzada Rovirosa y el Jefe 
de Gobierno de la Ciudad de México, 
Miguel Ángel Mancera los líderes 
de las asociaciones campesinas 
le exigieron al titular del sector 
agrario que lo menos que pueden 
hacer por la reactivación del campo 
es que el presupuesto asignado a 
ese sector sea entregado sin tanto 
trámite burocrático a los pequeños 
y medianos productores y que 
no continúen siendo los grandes 
beneficiarios los grandes productores 
o empresas trasnacionales que 
recurren al rentismo parcelario para 
sobreexplotar nuestros recursos 
naturales.
La CNC bajo el liderazgo de Cota 
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¡La Música es mi Vida!
40 años en Tepic: David Ochoa

pasando la avenida México, 
además en fiestas particulares 
que de ahí mismo los clientes 
que acudían a divertirse nos 
pedían que les amenizáramos 
en su fiesta. 
Varios años estuvimos así, 
inclusive  fuimos en varias 
ocasiones a Estados unidos, 
anduvimos de un lugar a otro, 
hasta que en una de esas 
conocí a la que actualmente 
es mi esposa y me quedé a 
radicar aquí, se quedó pensativo 
un momento- y expresó: me 
cortaron las alas de andar 
viaje y viaje,... jaja, soltamos 
la risa... más bien me puse en 
paz, pues la verdad era mucho 
cansancio, mucho ajetreo y como 
decía, decidí descansar de eso 
un rato y nos quedamos aquí 
a vivir. En esos tiempos hubo 
grandes agrupaciones como 
Los Vagabundos, sin olvidar 
a las orquestas, como la del 
Chino López, La Modelo, Los 
Borregos, Los Hnos. Fuentes; 
fuimos músicos de corazón, 
músicos que ensayábamos 
casi a diario, como si fuéramos 
a trabajar, había amor a la 
camiseta, porque teníamos que 
dar una buena presentación, 
era como una guerra musical 
que había para ver quienes 
éramos los mejores. 
Igualmente Tepic, era una ciudad 
alegre, muchos bailes, muchos 
grupos como Los Muecas, Los 
Freddys, Los caminantes, Los 
tigres del Norte, La banda el 
Recodo y otros más hacían 
presencia aquí porque la gente 
estaba dentro del movimiento 
musical y nosotros tuvimos la 
fortuna de alternar con todas 
esas agrupaciones que estaban 
en su momento, una gran 
satisfacción el convivir con 
ellos.... Llega la Tecnobanda.... 
De pronto, como hormiguero 
empezaron a salir bandas por 
aquí, bandas por allá y esto se 
convirtió en una fiebre, donde 
sea se escuchaba este estilo y 
nosotros tuvimos que entrarle  
a esto, pues todo mundo pedía 
banda a donde ibas a tocar y 
como dice el dicho "renovarse 
es vivir" y salimos a tocar bajo 
el nombre de David  y su Banda,  
los integrantes así lo decidieron, 
pues comentaban que para que 
no se perdiera todo lo hecho 
anteriormente como David y su 
combo, que siguiera esto ahora 
con el nuevo nombre citado.

Y si, el público, nos identifico 
así, con más integrantes, nuevo 
vestuario, acorde a lo que se 
tocaba y gracias a Dios nos 
fue muy bien, muchas gracias 
al público que no se olvidó 
de nosotros, mucho trabajo, 
muchas salidas al interior del 
estado, igualmente giras a 
otros estados, nos fue muy 
bien con este movimiento que 
se popularizó bastante por un 
tiempo y que después poco 
a poco empezó a disminuir y 
que ya quedan muy pocas, son 
contadas, están las que deben 
de estar, mis respetos porque 
siguen adelante, en especial a 
Vaqueros, la Móvil, la Ráfaga y 
ya, además de que son nayaritas 
y las dos primeras fueron las 
precursoras de este estilo, 
saludos para ellos...
El nuevo David... Siempre 
sonriente y alegre, nos dice: 
caray , gracias por lo de nuevo, 
me la voy a creer, pues hay 
David para rato todavía,  con 
el paso y el peso del tiempo le 
fuimos bajando a esto, pues 
era mucha la responsabilidad 
el estar al frente de la banda, 
algunos músicos se empezaron 
a salir, llegaban otros y se 
tenía que ensayar mucho, a 
veces faltaba uno de ellos, se 
enfermaban, llegaban tarde, 
no se presentaban a trabajar 
y cosas así de nuevo, y esto 
desesperaba, para no quedar 
mal, llegó el momento de 
que se dio por terminado, no 
había motivación para seguir 
y desaparece la banda, mucho 
desgaste físico y emocional 
también. 
Luego de un descanso nace el 
nuevo David como tú dices- y 
suelta de nuevo la risa- más 
bien renace el nuevo David 
con mucha experiencia le 
remarcamos,  así es -continúa 
diciendo- después le seguimos 
con un nuevo grupo chico ya 
que traemos la música en la 

sangre, ya con más calma y así 
seguimos, somos músicos de 
la camada los que seguimos y 
a veces músicos nuevos que 
buscan una oportunidad y les 
apoyamos, por qué no?. 
Igual tocamos a veces como 
dueto con teclados y voz, como 
le guste a la gente y no se 
nos quita el gusto de tocar y 
lo seguiremos haciendo hasta 
que Dios nos mande llamar... 
Sus grabaciones... Alrededor 
de 30 discos son los que David 
ha grabado en toda su carrera 
artística, y los que le faltan, 
pues ahora se ha dedicado 
más bien a grabar covers o 
temas que han grabado ya sea 
artistas de renombre o grupos 
musicales, algo así  como una 
especie de tributo, pero él les 
hace variantes a los arreglos 
musicales,  la verdad suenan 
bien y a pesar de su edad, la 
creatividad y talento nunca 
lo ha perdido, su experiencia 
musical aquí la refleja y ya está 
por sacar un nuevo Cd. que 
pronto les daremos a conocer 
por este medio.

Por Lázaro López
Tepic.- Como un pequeño y 
reconocido homenaje a todos 
los músicos que han dedicado 
parte de su vida en esta difícil 
y a la vez agradable profesión, 
como es la de trabajar en la 
música, llevando alegría con las 
notas musicales que interpretan 
a todo tipo de público con los 
diferentes estilos musicales 
que han surgido en diferentes 
épocas que han pasado y que 
la música sigue estando en el 
gusto del público, pues como 
dice la frase: Sin música, la 
vida sería muy triste,  y antes 
de que se olvide esto, vamos 
a dar a conocer poco a poco 
a todos estos músicos, algo 
de su trayectoria, de lo que 
vivieron, lo que hicieron, en fin 
y que algunos siguen tocando 
todavía, algunos ya dejaron 
esta carrera pero dejaron gratos 
recuerdos. También
Desde aquí  para quienes 
se nos han adelantado en el 
viaje y que ya no están entre 
nosotros, seguramente siguen 
allá arriba ante nuestro padre 
celestial haciendo lo mismo para 

alegrar las almas y recibirlas 
con alegría. Va nuestro sincero 
reconocimiento a todos ellos que 
dejaron huella en la música... 
Iniciamos pues con gran músico 
que ha dedicado parte  de su 
vida, nos referimos al señor 
David Ochoa, quien sigue 
todavía activo, algunas veces 
tocando con su grupo, otras 
como tecladista y como él lo ha 
dicho: "La música es parte de 
mi vida"... dejemos que él, nos 
hable de su trayectoria artística:  
Bueno,  yo soy originario de 
Guadalajara, pero tengo 40 años 
viviendo y a la vez trabajando 
en la música aquí en  Tepic,  se 
podría decir desde muy joven 
me inicie en esto de la cantada, 
estuve en un grupo que seguido 
venia a tocar  porque gustaba 
mucho lo que ofrecíamos, 
quizás se acuerden algunos  de 
ustedes que en aquellos años  
estaban de moda los centros 
nocturnos y  nos contrataban 
seguido los fines de semana  en 
el Fray Junipero, que ahorita no 
recuerdo el nombre del salón, 
otro centro nocturno era "El Cid" 
que estaba por la calle Lerdo 
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Reunión informativa lleva cabo el 
partido de MORENA en Tecuala 
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Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Este pasado sábado 
13 de agosto el partido político 
Movimiento Regeneración 
Nacional (MORENA), llevó 
a cabo una nutrida reunión 
con ciudadanos comunes y de 
diferentes partidos políticos que 
existen en nuestro municipio, 
dicha reunión estuvo encabezada 
por el presidente estatal de este 
ente político, Daniel Carrillo Arce, 
acompañándolo el diputado por 
Santiago Ixcuintla Pavel Jarero 
Velásquez, el consejero estatal en 
el municipio el Ingeniero Ceferino 

Lora Estrada, el que esto escribe 
preguntó al representante estatal 
cual era la finalidad de esta 
reunión de Morena en Tecuala, 
y esto nos comentó……..    
Precisamente es informativa de 
cómo es la función que tiene un 
PSN, de los trabajos que debe 
de realizar y al mismo tiempo 
de informativa,  con el propósito 
de sacar posibles PSN, de 
ahorita lo que se pueda, porque 
Morena se está organizando 
para competir con fortaleza para 
el proceso que se aproxima a 
los PSN se les llama Promotor  
de la Soberanía Nacional y es 

con la finalidad que hagan 
un trabajo territorial en su 
demarcación, en su distrito, 
en la colonia, en el ejido o 
en el barrio, que lleven la 
información y que hagan 
un trabajo organizativo, 
con miras al proceso que 
se avecina.
A d e m á s  t e n e m o s 
un límite y es hasta 
principios de noviembre, 
aproximadamente tenemos 
1,500 entre simpatizantes 
y militantes próximamente, 
ya que definamos los PSN 
a través de un proceso 
de selección y de haber 
revisado las solicitudes, 
se tiene que realizar una  
reunión municipal en 
grande  para ya nombrar 

en definitiva a los PSN, estos 
son una figura que maneja el 
partido, pues para trabajar,  pero 
no así de regidores, todavía no 
hablamos de candidatos, de 
candidaturas, solo hablamos de 
la figura de PSN. ………
En su momento entrevistamos 
al Ingeniero Ceferino Estrada 
consejero estatal de Morena 
sobre la presencia del diputado 
Pavel Jarero y otras cosas más 
en esta reunión  esto fue lo que  
nos comentó……Pavel Jarero, 
es un invitado como miembro del 
partido un activo muy importante, 
que después de su afiliación para 
acá, y ahora que ya renunció 
como diputado por el PRD y es 
diputado por Morena, tenemos 
dos  diputados por Morena y ya 
tenemos fracción en el Congreso, 
pero el objetivo de esta reunión 
por instrucciones del Comité 
Ejecutivo Nacional se requiere de 
que aquel que aspire se registre 
y va adquirir el nombramiento 
de Promotor de la Soberanía 
Nacional, ya se nombró al 
promotor de la soberanía nacional 
para gobernador que en este 
caso recayó en el doctor Miguel 
ángel Navarro Quintero, y ahora 
se va a nombrar a los PSN, el 
promotor de la soberanía nacional 
para regidores presidentes 
municipales y diputados, la 
invitación a esta reunión fue 
muy clara, es para registrar a 

*Con el propósito de sacar PSN en el municipio: Daniel Carrillo Arce, presidente estatal

los que desean participar en 
política a un puesto de elección 
popular, de momento se les 
puede llamar PSN porque no se 
les puede llamar precandidatos 
ni candidatos, simplemente son 
aspirantes que se registran ante 
en una figura que Morena tiene 
registrada ante el INE que se 
llama PSN.
Aquí hay un dato muy importante, 
esté afiliado o no, tiene un 
porcentaje hasta el 50% pueden 
ser externos o sea que no 
pertenezcan a ningún partido, 
pueden hacer afiliaciones y hacer 
trabajo partidista como promotor 
de la soberanía nacional, por eso 
se les invita a todos los ciudadanos 
que no están de acuerdo con 
el gobierno actual, Morena es 
una opción porque Morena es 
la primera opción en el país, 
en el pasado proceso electoral 
sacamos más votos como partido 
porque íbamos solos, no ganamos 
pero tenemos más votos como 

partido;  personas honestas 
bienvenidos a Morena, gentes 
que quieran deberás a su país, 
el PRI ya tuvo muchos, muchos 
años de oportunidad y en lugar 
de andar gateamos, el PAN ya 
tuvo su oportunidad 12 años y 
fue peor, hubo más muertos en 
el país, más que en la revolución 
mexicana GRACIAS”. 
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Felicito a todo el personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, en especial al Director 
Antonio Lora Zamorano, y Pedro Bernal 
director zona norte, por la ardua 
labor que realizan cada uno de los 
que colaboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas 
bien informados con seriedad 
y responsabilidad.
Esperamos que sigan impulsando 
la información oportuna en 
nuestro estado.  

ATENTAMENTE 
EFlorencio Ibarra Valdivia 

Regidor del PRD en Tecuala 
Tecuala, Nayarit.- 16 de agosto de 2016   

Una felicitación para todo el personal 
que labora en: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, en especial 
al Director Antonio Lora Zamorano, y 
Pedro Bernal director zona norte, y 
por la ardua labor que realizan cada 
uno de los que colaboran en el medio.
Esperamos que continúen con la misma 
línea que lo han venido haciendo 
durante años, y que sigan manteniendo 
informada a la población tecualense   
con objetividad y profesionalismo. 

ATENTAMENTE 
Ing. Ampelio González Ramírez 
Director de Obras Públicas del 

Municipio de Tecuala   

Tecuala Nay.- 16 de agosto de 2016 

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su Decimo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, y Pedro Bernal director 
zona norte, por la ardua labor que realizan, al igual quienes colaboran en el medio, por mantener a 
todos los nayaritas bien informados a todos los lectores de la zona norte. 
Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más. 

ATENTAMENTE
Francisco López Melín 

Director de Coplademun del 
Ayuntamiento de Tecuala 

Tecuala Nayarit.- 16 de agosto de 2016
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La subdirección de Oromapas del municipio de Tecuala Nayarit felicita a: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su DECIMO ANIVERSARIO, en especial al Director Antonio Lora Zamorano y 
Pedro Bernal director zona norte,  por la ardua labor que realizan cada uno de los que 
colaboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante 
todo este tiempo.
Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos 
que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más, éxitos para 
todos.

ATENTAMENTE  
Jesús Sánchez el “Profe Tibi”

Subdirector de Oromapas Tecuala 
 Tecuala Nayarit.- 16 de agosto de 2016 

Municipios

Una felicitación para todo el personal del:  Una felicitación para todo el personal del:  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su Decimo Aniversario, a 
quienes diariamente nos mantienen 
debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, 
a todos los que forman parte de la 
empresa, directores, reporteros, 
colaboradores, diseñadores, editores 
y fotógrafos. 
Esperando que sigan cumpliendo 
más años y que se conduzcan de 
manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

Por su Decimo Aniversario, a 
quienes diariamente nos mantienen 
debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, 
a todos los que forman parte de la 
empresa,  reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores , fotógrafos 
y en especial a su director General 
Antonio Lora y Pedro Bernal director 
de la zona norte. 
Esperando que sigan cumpliendo más 
años y que se conduzcan de manera 
profesional en el ámbito periodístico.  

ATENTAMENTE 
Alfredo Arellano Núñez 

Director de seguridad Pública de Tecuala 
Tecuala Nay.- 16 de agosto de 2016 

ATENTAMENTE 
Lic. Víctor Alcaraz Gómez 

Director del Registro Civil de Tecuala 
Tecuala Nayarit.- 16 de Agosto de 2016
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El Comité Directivo Estatal del PRD felicita de manera  sincera y 
entusiasta al personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por un periodismo lleno de pluralidad, seriedad y  profesionalismo a la hora de presentar la 
información oportuna y veraz. 
Por cumplir su Décimo Aniversario, por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en 
el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.
Espero que sigan impulsando la información durante muchos años más, les reitero mi felicitación 
a todo el personal en todo el estado. 

ATENTAMENTE
M.C. Javier Castellón Fonseca 

Presidente del CDE del PRD 
Santiago Ixcuintla Nay.- 16 de agosto de 2016 

Construcciones Estrada y Asociados 
felicita al periódico:  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano y 
a todos los reporteros y trabajadores por sus 
10 años como un medio consolidado, de servir 
e informar a la sociedad nayarita de todos los 
acontecimientos en nuestro estado.
Invitándolos a que continúen por la senda de 
la buena comunicación como hasta ahora lo 
han demostrado.

ATENTAMENTE 
Ing. Francisco Estrada Gómez  

Santiago Ixcuintla Nay, 16 de agosto de 2016

Dirección de Tránsito Municipal de Santiago 
Ixcuintla felicita: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

A todo el personal que labora en la empresa, 
especialmente a su director Antonio Lora 
Zamorano por sus 10 años ininterrumpidos de 
servir de puente interactivo, canalizando objetiva 
y verazmente las inquietudes e información, al 
mismo tiempo difundiéndolas dentro y fuera de 
nuestro estado.
Deseando de manera sincera se sigan manteniendo 
en esa línea de pluralidad.

ATENTAMENTE 
Ing. José Luis Martínez 

Director Municipal 

Tepic Nayarit.- 16 de agosto de 2016 
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En la Presa seguirá el deficiente servicio de 
recolección de basura en perjuicio de los vecinos

Simpatizantes del 
RR dan por un hecho 

que será diputado 
plurinominal en el 2017 * Felices, comerciantes, cantineros y sexoservidoras 

Millonarios recursos recibió 
ayer la burocracia por concepto 

de sueldos y retroactivos
Por José María Castañeda
La derrama económica producto 
del pago del retroactivo  a los 
trabajadores del Sutsem, se 
verá reflejada el día de hoy 
en el comercio organizado, en   
el mercado, y en las cantinas, 
señalaron ayer varios burócratas 
que hacían cola para cobrar 
su sueldo y retroactivo en 
la ventanilla de la tesorería 
municipal.
Este será un bum para los 
comerciantes cantineros y 
hetairas, además de talleres 
mecánicos ya que habrá 
circulante para todos si se 
toma en cuenta que nada 

más en el municipio de 
Santiago se erogaran más de 
9 millones de pesos en sueldos 
y prestaciones a los trabajadores 
del ayuntamiento, aun que se  
espera que la burocracia sea 
prudente a la hora de hacer sus 
compras ya que el temporal 
de lluvias es largo, y se debe 
de tratar de alargar el dinero 
lo más que se pueda, aun que 
también hay personas que 
minimizan lo anterior señalando 
despreocupadamente “Ah es 
que todavía el gobernador nos 
debe bastante”. 
El propio Sabino Lora, líder 
sindical recomendaba el día 

de ayer a sus representados 
que cuidaran su dinero, que no 
se excedieran en sus gastos 
sin embargo en la euforia de 
ver como sus compañeros 
de fila recibían sumas que 
iban de los 10 mil pesos en 
adelante hacían caso omiso de 
las recomendaciones que les 
daban, en fin ayer llovió dinero 
entre la burocracia cosa que 
hacía que los comerciantes 
cantineros y hetairas se flotaban 
las manos para recibir a los 
“millonarios por un día” luego 
que los retroactivos del aumento 
salarial abarcaban los años del 
2014-2015- y 2016  ajuuua.

basura no pasa con la 
cotidianidad que debiera 
por las calles del poblado, 
dijo que lo que sucede 
es que la camioneta que 
donara el gobernador del 
estado para realizar el 
servicio  se encuentra 
descompuesta, pero 
que envía uno de los 
camiones recolectores 
de basura de Santiago 
para efectuar el servicio.
En ese sentido, el 
Cachaco Álvarez dijo que 
“mira por indicaciones de 

nuestra presidenta Fátima 
del Sol, mando el camión 
recolector de basura al 
poblado de la Presa, martes 
y jueves, pero como ahorita 
ya tiene 15 días pochada la 
camioneta blanca, a la que 
le dan propina los usuarios 
a los que recogen la basura 

ya que estos no trabajan 
en la presidencia, entonces 
la estoy mandando martes 
jueves y en ocasiones los 
sábados, ya que estás son 
las indicaciones de nuestra 
presidenta, pero la ruta que 
me hace el camión que ya 
ahorita anda por la calle 
insurgentes, me la vuelve a 
repetir hasta dentro de 8 días, 
o sea el próximo jueves, a 
lo que le doy prioridad es a 
la calle Francisco I Madero, 
donde se encuentran las 
alcantarillas, porque cuando 
llueve aquello se convierte 
en un arroyo, y esa basura 
si la tengo que recoger lo 
más pronto que se pueda 
para que no se tapen las 
alcantarillas.
También a la calle Durango 
y a la calle México se les da 
preferencia ya que son las dos 

principales rutas del poblado 
de la Presa, pasa que hay 
quejas porque algunas amas 
de casa pretenden que diario 
pase el camión recolector 
cuando eso no es posible 
ni estando en funciones la 
camioneta blanca, ya que 
esta además del poblado 
de la Presa, le tiene que dar 
servicios a poblados como 
San Isidro, Valle Zaragoza, el 
Papalote etc. ahorita estamos 
haciendo hasta lo imposible 
para sacar adelante el trabajo 
con los camiones recolectores 
del ayuntamiento trabajando 
por las tardes con el personal 
de confianza, explico José 
Álvarez, quien al concluir la 
entrevista dijo que se siente 
mejor cuando le hablan por 
su apodo de “Cachaco” que 
cuando lo llaman por su 
nombre de pila.

Por José María Castañeda
El que ni suda ni se abochorna 
por los comicios que se avecinan 
esto en el año entrante, es el 
delegado estatal de Movimiento 
Ciudadano, Ingeniero Rodrigo 
Ramírez Mojarro, ya que su 
partido por indicaciones del 
líder nacional Dante Renauro, 
el partido en las elecciones 
del 2017 no irá en alianza 
con nadie.
Lo anterior no mortifica al RR, 
como también es conocido 
Rodrigo Ramírez, ya que irá 
como candidato plurinominal 
número 1, por lo que es casi 
una realidad que ocupe una 
curul en el congreso del estado 
a partir del año venidero, 
mientras que pugnara eso sí, 
por conseguirle una regiduría 
también por la vía plurinominal 
a su consanguíneo Gerardo 
Ramírez, quien es el delegado 
del partido de la aguilita negra 
aquí en el municipio.

Rodrigo Ramírez, hay que 
reconocer viendo haciendo 
campaña permanente desde 
hace 9 años, habiendo 
participado en varios comicios 
desde candidato a diputado 
local, candidato a diputado 
federal etc. reforzando sus 
campañas políticas con el apoyo 
que le viene dando al deporte 
en sus disciplinas de beisbol y 
futbol, además de que en los 
últimos 4 años ha dedicado su 
tiempo a embellecer   plazas 
públicas, templos religiosos, 
escuelas y kínder, con pintura 
y rehabilitaciones de juegos 
infantiles.
Eso es lo que fortalece la 
campaña de Ramírez Mojarro, 
además de la juventud que 
este tiene para emprender sus 
aventuras partidistas, cosa que 
lo hace ser el casi inminente 
diputado local por la vía de la 
plurinominal del partido color 
naranja no lo pierdan de vista.

Por José María 
Castañeda

José Álvarez, ampliamente 
conocido como el “Cachaco”,  

ante los señalamientos que le 
hacen habitantes del poblado 
de la Presa, en el sentido de 
que el camión recolector de 


